

S

G

Р

secretaría general del pleno

PLENO DEL AYUNTAMIENTO

SESIÓN EXTRAORDINARIA – Nº 12/2025 (Nº 38 del Mandato) FECHA: 13 -OCTUBRE -2025

ACTA DE LA SESIÓN

ASISTENTES:

GRUPO POPULAR

Alcalde-Presidente

Excmo. Sr. Don Luis Barcala Sierra

Concejales

Don Manuel Villar Sola

Doña Ana Poquet Mas

Don Julio Calero Rey

Doña Ma del Carmen de España Menárguez

Don Antonio Peral Villar

Doña Lidia López Rodríguez

Doña Cristina García Garri

Doña Cristina Cutanda Pérez

Doña Nayma Beldjilali Pérez

Don Carlos de Juan Carrillo

Doña Mª Begoña León Brotons

Don Rafael Alemañ Asensi

GRUPO SOCIALISTA

Doña Ana Barceló Chico Don Emilio José Ruiz Serrano Doña Silvia Castell López Don Eduardo Rodríguez Fernández Doña Mª Trinidad Amorós Fillol Don Miguel Castelló Hernández Doña Victoria Alba Melgosa Sancho Don Raúl Ruiz Corchero

GRUPO VOX

Doña Mª del Carmen Robledillo Sánchez Don Oscar Castillo Marín Don Juan Utrera Utrera

GRUPO COMPROMÍS

Don Rafael Mas Muñoz Doña Sara Llobell Peralta

GRUPO ESQUERRA UNIDA-PODEM

Don Manuel Copé Tobaja

Secretario General del Pleno

Don Germán Pascual Ruiz-Valdepeñas

En la Ciudad de Alicante, a las once horas y dos minutos del día trece de octubre de dos mil veinticinco, se reúnen en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial y bajo la Presidencia del Excmo. Sr. Don Luis Barcala Sierra, Alcalde-Presidente, los Concejales indicados, al objeto de celebrar en única convocatoria la sesión extraordinaria previamente convocada.

La Corporación está asistida por el Sr. Secretario General del Pleno que actúa además como fedatario, y por el Jefe del Servicio de Actas y de Gestión del Pleno, D. Francisco Joaquín Montava Moltó.

El Pleno se constituye válidamente, por cumplir los asistentes con el tercio del número legal de sus miembros, y asistir el Presidente y el Secretario, registrándose las ausencias de la Concejala del Grupo Popular, D^a. Rocío Gómez Gómez y del Concejal del Grupo Vox, D. Mario Ortolá Martínez, a los que el Alcalde-Presidente considera debidamente excusados.

El Sr. Alcalde-Presidente anuncia audiencia pública y declara abierta la sesión, que se desarrolla conforme al siguiente ORDEN DEL DÍA:

PUNTO ÚNICO: DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD.

El Excmo. Sr. Alcalde expone las condiciones de celebración del Pleno acordadas en la Junta de Portavoces: un primer turno de intervenciones, iniciado por la intervención del Alcalde-Presidente, seguida de las intervenciones de los Portavoces de los Grupos Políticos, de quince minutos de duración, siguiendo el orden de menor a mayor representación después de la intervención del Alcalde-Presidente, y, a continuación, se efectuará un turno de réplica, en el que se sucederán igualmente las intervenciones por el orden de menor a mayor representación, de diez minutos, por parte de los Portavoces de los Grupos Políticos, cerrando el debate la intervención del Alcalde-Presidente.

Inicia el debate **el Alcalde-Presidente** con la siguiente intervención transcrita literalmente:

"Un año más tengo el honor de abrir este debate sobre el estado de la ciudad este año 2025, una vez superado el ecuador del actual mandato municipal y lo hago con la satisfacción de exponer todo lo que hemos realizado en el último año. Recuerdo que el anterior debate se celebró el día 14 de octubre de 2024 y anunciar lo mucho que vamos a realizar en los próximos meses. No quiero desde el principio dejar lugar a dudas. Todos los datos e indicadores de desarrollo económico, creación de empleo, crecimiento demográfico, turismo, proyección internacional de la ciudad e implantación de empresas confirman que Alicante vive el mejor momento de su historia. Y para contribuir a este momento de auge y prosperidad sin precedentes que vive la ciudad, el Ayuntamiento ha profundizado en los últimos 12 meses en el ambicioso proceso de transformación urbana, estructural y social en el que estamos inmersos desde que soy alcalde. En concreto, seguimos avanzando en el impulso de la vivienda, el turismo de calidad, la mejora y modernización de nuestros barrios con múltiples actuaciones y el desarrollo de proyectos históricos como el parque central, la

estación central del Tram o la variante de Torrellano. Entre las obras ejecutadas estamos terminando esta misma semana los trabajos de remodelación de la avenida de Niza en primera línea de la playa San Juan, con una inversión de 4 millones de euros que supone la renovación por completo del pavimento mobiliario, iluminación, ajardinamiento y la integración con la playa de este emblemático paseo. Ya está en marcha la reurbanización del entorno del Almadraba. Otro proyecto emblemático que cambiará la fisonomía de esta zona de la fachada litoral y que incluye la puesta en valor del yacimiento arqueológico encontrado una villa romana en el área de Lucentum. La inversión supera los 5,1 millones de euros. En la zona norte destinamos más de 10 millones a los proyectos de reurbanización y rehabilitación de 264 viviendas en Virgen del Remedio y en Benalúa. Hemos iniciado los trámites para permitir el uso de una parcela como equipamiento público en la que se levantará un edificio intergeneracional similar al que tantos éxitos ha cosechado en Plaza de América. Y entre Carolinas, Campoamor y San Antón, seguimos rehabilitando la Casa de la Misericordia en el complejo cultural de las cigarreras, uno de los proyectos más importantes de este mandato con la inversión de 9,6 millones solo en la primera fase de reforma. Varias de las nuevas instalaciones va están abiertas al público v en uso. Ya está en su recta final la tramitación para terminar las obras del parque urbano Isla de Corfú en la Torreta, de más de 20,000 m², que va a suponer un antes y un después, porque aportará un gran espacio verde y de encuentro al barrio. Este gran espacio, además de zonas verdes, dispondrá de escenario y hasta tres zonas de juegos, estará listo antes de que finalice este mandato. Seguro que tendrá la misma gran acogida que ha tenido la remodelación integral de la plaza de San Blas y su entorno, en la que hemos invertido 3,8 millones de euros para crear un gran pulmón verde en el barrio, además de un renovado espacio lúdico y deportivo con los juegos infantiles más modernos y completos de la ciudad. La renovación de la imagen urbana también alcanza la calle de San Francisco, un proyecto de rehabilitación que acordamos con Vox. y que ya cuenta con la financiación necesaria. Esta consistirá en la limpieza y reparación por tramos del pavimento, el pintado de las aceras y calle central, así como el desmontaje, restauración y reparación de las 10 setas y dos casitas, así como la reposición de los juegos infantiles. En el acceso sur también hemos remodelado otro de nuestros grandes espacios verdes con la completa renovación del parque del Palmeral. A mediados de abril abrimos las puertas de este singular parque familiar en el que hemos invertido 1,3 millones con la incorporación de seis nuevas áreas de juegos infantiles y calistenia, una pista de pum track y la renovación de todo el área del lago y el embarcadero. También está en marcha la regeneración de otro hito natural y paisajístico de la ciudad como es la Serra Grossa. De la mano de la Generalitat y con Cívica en una muestra más de la colaboración público privada, trabajamos en las 70 hectáreas de este monte urbano, en el que replantaremos árboles y vegetación autóctona, se instalarán miradores y se mejorarán todos los caminos y accesos. La renaturalización de la serra grossa viene a reforzar la mejora de la conexión entre el centro de la ciudad y la albufereta tras la apertura de la vía verde de la cantera. Es la primera vez que se aborda la recuperación en este espacio singular para el disfrute de todos. En el impulso de la transformación física de la ciudad, también nos ocupamos de la conservación del patrimonio histórico y cultural. Ya está muy avanzado el proyecto del traslado completo de la Torre Placia a su nuevo emplazamiento,

que ha resuelto un complejo contencioso urbanístico y judicial y que permitirá restaurar los elementos más destacables de esta construcción del siglo XVII que será visitable. Está prevista que los trabajos finalicen en marzo del año próximo. Otra de nuestras prioridades es el castillo Santa Bárbara, símbolo de nuestra ciudad que hemos dinamizado para que vuelva a tener vida. Protegemos y cuidamos. En breve contaremos con un plan director que englobará todas las obras y actuaciones que necesita nuestro Baluarte y que ya incluirá las que estamos realizando. A lo largo del año hemos iniciado la rehabilitación del Baluarte de Santa Ana, cofinanciado con la Consellería de Cultura. Estamos mejorando la accesibilidad e imagen con la senda peatonal desde el parque de la Ereta y estamos reconvirtiendo en un moderno centro de recepción de visitantes la antiqua casa del ingeniero. También hemos aprobado el proyecto para la rehabilitación del foso del Albacar de en mig y parte de la torre de Santa Caterina, la torre de Coloma y la Poterna, así como el puente sobre el foso que da acceso a esa zona de la fortaleza. Asimismo, hemos adjudicado la sensorización del castillo y trabajamos en un proyecto de muselización con realidad virtual, entre otras mejoras. Todo ello con una inversión superior a los 3 millones de euros que se suman a las actuaciones de emergencia que estamos acometiendo en una de las laderas del Monte Benacantil para consolidar el terreno. También hemos activado la reforma del teatro principal y ya está listo el proyecto para la reforma integral de los antiguos cines Abaseis También están en marcha las obras del proyecto museográfico de la Torre Sarrió y su casa Anexa como centro de interpretación de las de las Torres de la Huerta después de su completa rehabilitación para divulgar y proteger la valiosa riqueza de la huerta alicantina que fue clave para el desarrollo económico y social de nuestra ciudad. y sacamos adelante otros proyectos clave para mantener la imagen de la ciudad en las mejores condiciones posibles. Se trata de los nuevos contratos para el mantenimiento de aceras, plazas y espacios públicos y para el mantenimiento y conservación de la red viaria, es decir, el asfaltado. Duplicamos los importes de manera que vamos a destinar 16 millones para el mantenimiento de la ciudad los próximos 4 años para poder actuar de una forma más rápida y eficaz. Asimismo, hemos adjudicado dos nuevos kioscos de hostelería en las plazas Músico Óscar Tordera y Parque de Canalejas y hemos retirado el mercadillo de la explanada, recuperando así un espacio emblemático para el disfrute de los alicantinos. Alicante es una ciudad segura, como reconocen las encuestas a nuestros miles de visitantes, pero trabajamos para que lo sea aún más. A comienzos de mes han comenzado las obras de adecuación de la jefatura de la policía local en la playa de San Juan, que supone una inversión de 2,8 millones de euros con un plazo de ejecución de 8 meses. Y también se ha provisto la financiación para la rehabilitación y modernización del retén de la policía local en el barrio de Juan XXIII en otro acuerdo con Vox que supone una inversión de 450.000 € para reforzar la presencia de nuestros agentes en la zona norte. Son dos actuaciones que se suman a las mejoras del servicio de bomberos con la reforma integral del parque Jesús González Soria por más de 400,000 y de las instalaciones de Idelfonso Prats en la Playa de San Juan por más de 160,000 € El plan de modernización de infraestructuras deportivas sigue su marcha con 21 millones de inversión para darle la vuelta completa a las instalaciones deportivas de la

ciudad. Una parte muy importante de este plan es ya una realidad, la remodelación integral del pabellón Pitiu Rochel y su entorno, la reforma del estadio de atletismo Joaquín Villar, de las pistas de padel y de baloncesto del Monte Tosal y la renovación del cesped artificial en todos los campos de fútbol del municipio y de la superficie de los pabellones Vicente Crespo de Babel y Nacho Novoa en Ciudad Jardín. Continúa con la renovación del pabellón Rafael Pastor con las nuevas salas de esgrima en el Monte Tossal y seguirá el plan en su ejecución hasta 2027. Como administración pública impulsamos la práctica deportiva tanto de los más pequeños como de adultos y mayores. Para ello, Deportes trabaja en tres grandes bloques. programas de actividades municipales con más de 10,200 participantes, acontecimientos y jornadas deportivas con una decena de grandes eventos como la carrera de los castillos, la media maratón Aguas de Alicante, la Challenger Tenis Open Montemar o la Copa Alicante de Travesías que culminará con la primera maratón Elche Alicante el próximo mes de noviembre y ayudas a la práctica del deporte con cerca de un millón de euros repartidos entre entidades deportivas y clubes de nuestra ciudad. La apuesta decidida por mejorar las infraestructuras educativas de la ciudad nos ha llevado a triplicar el presupuesto destinado a mantenimiento hasta alcanzar los 1,3 millones de euros al año que nos permitirán continuar con el desarrollo del ambicioso plan de mejora y mantenimiento de infraestructuras educativas. En el último año se han puesto en marcha proyectos y obras en más de una veintena de centros educativos. Además, de la mano de la Generalitat están ejecutándose las obras del CEIP Almadraba con capacidad para 700 alumnos que dará respuesta a la creciente demanda de plazas educativas en la zona de la Condomina. Abrirá sus puertas el próximo curso tras una inversión de 13,5 millones de euros. Este año se ha puesto en marcha el nuevo colegio provisional número 56, con el que se ha dado una respuesta rápida a la presión de la matriculación sobrevenida. Y la semana pasada adjudicamos las obras del Somni por 6,8 millones de euros. Asimismo, están en marcha proyectos para la demolición y nueva construcción o reforma integral de los IES Las Lomas, San Blas, Jaime II, Cabo de la Huerta y Virgen del Remedio. También en colaboración con la Generalitat se han impulsado tres nuevos centros de salud en la Condomina que se licitará en breve en en La Torreta y en Garbinet. Además, en San Gabriel se ha adquirido un edificio para instalar allí un nuevo consultorio avanzado y estamos trabajando con consellería para utilizar los fondos PIAC para ponerlo en marcha. Por último, la Generalitat está valorando varias opciones propuestas para situar un nuevo centro de salud en el PAU 5. Toda esta transformación urbana que estamos llevando a cabo responde unos criterios claros y precisos que hemos plasmado en nuestra en nuestra estrategia Alicante 4D, un modelo de ciudad mediterránea con la que planificamos el futuro a 25 años vista para consolidar un nuevo diseño urbano sostenible y policéntrico con los barrios como célula urbana básica y nuevos entornos residenciales, con los barrios en los que primarán las infraestructuras verdes y la calidad de vida. Una ciudad con una nueva red de conexiones que facilite la movilidad interior y exterior, con el foco en el peatón, desplazando el tráfico hacia las afueras y priorizando el transporte público y el flujo peatonal en el centro y el frente litoral. Una ciudad que apuesta por la diversificación económica y la atracción de actividades tecnológicas e innovadoras. Y en esta tarea fundamental del planeamiento estamos completando el plan general estructural. Está previsto que en un mes se presente el borrador y documento inicial estratégico en una jornada pública y antes de que acabe el año se aprobarán y trasladarán a la Generalitat para comenzar el trámite de evaluación ambiental y territorial. Todo ello después de un ambicioso proceso de participación pública con más de 1500 participantes y 1200 aportaciones, el 80% de las cuales se incorporarán al documento definitivo. Nunca se había hecho un proceso participativo como el que hemos hecho. Los alicantinos se interesan como nunca por estos procesos de participación, como también quedó demostrado en el caso del futuro parque central, al que me referiré más adelante. A comienzos del presente mandato ya anuncié que la vivienda es una de las grandes prioridades y lo estamos cumpliendo. El pasado 17 de septiembre dimos un gran paso adelante para la creación de un nuevo barrio en la Albufereta con la firma del convenio de urbanización para la construcción de un millar de viviendas de las que 100 serán de protección pública. El próximo año está previsto el inicio de la urbanización y en 2027 el inicio de la edificación. Dentro del ámbito de la promoción privada, seguimos avanzando en otro nuevo desarrollo urbano, las lomas de Garbinet PAU 9, con la aprobación del informe ambiental y territorial estratégico. Contará con un millar de nuevas viviendas, de las que unas 300 serán de protección pública, así como más de 500,000 m² de infraestructura verde con un gran parque público de más de 350,000 m². Trabajamos también en el desarrollo del sector 2 del PAU 5 en la playa de San Juan con 492 viviendas, de las que 148 serán protegidas, así como en el futuro PAU 3, al norte del Nueva Albufereta, donde se construirán 1652 viviendas, de las que 492 serán protegidas. Se está trabajando en una nueva ordenación de este sector para que toda la tipología de unifamiliares existentes, perdón, para que toda la tipología edificatoria pase a ser vivienda plurifamiliar, eliminando la tipología de unifamiliares existente, lo que permitirá construir un mayor número de viviendas en este sector de forma concentrada, ganando espacio público para zonas verdes. A todas estas viviendas, unidades residenciales, hay que añadir las 1430 viviendas proyectadas en el parque central, 430 de ellas protegidas. Por otra parte, el Ayuntamiento está trabajando en varias modificaciones de planeamiento que prevemos sacar adelante en 2026 en parcelas no edificadas de sectores ya urbanizados que permitirán habilitar 1560 viviendas más en un corto espacio de tiempo. Se trata, en concreto, de cambios de tipología edificatoria de vivienda unifamiliar a vivienda plurifamiliar, es decir, en bloques y conversión de parcelas terciarias en residenciales. En definitiva, incrementamos la oferta de vivienda a corto plazo. Respecto a la promoción público-privada, en el marco del plan Vive, ya hemos cedido a la Generalitat cinco parcelas para construir 220 viviendas de protección oficial en la avenida Jaime I y las calles Padre Arrupe, banda los Claveles, Médico Ricardo Ferré y enfermera Angelina Ceballos. Estas viviendas se sumarán a las 190 adjudicadas en diciembre de 2024 y a las 34 viviendas de la calle Vasco de Gama en el barrio de Rabasa, que ya han iniciado su construcción el pasado mes de abril. Y por último, respecto a la promoción municipal, nuestra decidida apuesta por la vivienda también pasa por las actuaciones del patronato municipal, que tiene previsto finalizar antes de que acabe el año las 15 viviendas para alquiler joven en el portón, en el casco antiguo. También está en ejecución la reforma de las 14 viviendas para alquiler joven en San Gabriel con una inversión de 1,3 millones y hemos

renovado todos los ascensores en los bloques de viviendas sociales en la calle de Antonio Martín Trenco de San Blas. Además, hemos impulsado la dinamización de la bolsa de vivienda municipal para actualizar de modo permanente la lista de demandantes de vivienda social, con lo que se evita el retraso anterior de la convocatoria y se facilita el libre acceso a quien de verdad lo necesita. Todas estas actuaciones se complementan con el bono joven alquiler para ayudar a la emancipación de nuestros jóvenes que anunciamos aquí en el debate del estado de la ciudad en 2024 y al que hemos destinado ya 120,000 € como primera experiencia piloto. Cuantía que se incrementará con modificaciones de crédito si fuera necesario para que ninguno de los solicitantes se quede sin su ayuda. Todo lo que les acabo de relatar forma parte de la transformación urbana en la que estamos inmersos y que citaba al principio. Porque nosotros, queridos compañeros de corporación en la oposición rendimos cuentas a los ciudadanos. 73.5 millones. Repito, 73.5 millones movilizados solo este año para cometer esta modernización urbana tan necesaria para nuestra ciudad. Es mi obligación recordar en este punto la inexplicable gestión por parte del gobierno de los fondos europeos edil. Hablamos de proyectos de mejora de la ciudad por valor de 20 millones de los que hemos recibido exactamente cero. ¿Alquien puede entenderlo? Proyectos como el pabellón de Tómbola, la adecuación del colegio López Soria y de la nave del secadero de cigarreras, la ampliación del centro de formación del Tosalet, las mejoras en Plaza Argel y en Parque Lo Moránt, las plazas de Orán y del Dolsainer Luis Abellá, de la Constitución y del Palamó. Gracias, gracias de corazón, señor Sánchez. Pero como nos pasa siempre con este gobierno, seguiremos avanzando con o sin él y buscaremos las fórmulas para ir sacando adelante estas y otras iniciativas. Alicante se ha consolidado como un verdadero motor de la economía provincial. Hoy nuestra ciudad no solo sigue siendo un referente turístico, sino que mantiene su alto ritmo de creación de empleo. Los datos hablan por sí solos. Alicante concentra el 43% de los puestos de trabajo generados en el conjunto de la provincia el último año, según el reciente informe del Instituto Valenciano de Estadística. Esta dinámica positiva del mercado laboral se afianza también en el mes de septiembre con 11,332 contratos registrados, lo que supone un incremento de 2,366 contrataciones respecto al mes anterior, según datos del Ministerio de Empleo y Seguridad Social recopilados por LABORA el Servicio Valenciano de Empleo. A ello se suma una reducción de 1613 personas desempleadas menos respecto a septiembre de 2024, lo que lo que pone de manifiesto que Alicante no solo está creando más empleo, sino que avanza hacia una mayor estabilidad laboral y más oportunidades efectivas para los alicantinos. Este dato es importante porque supone romper con una tendencia histórica que hacía que la ciudad de Alicante de forma sistemática estuviera por debajo de la media de la provincia, de la comunidad y de España. Ahora nos hemos situado por encima por encima de esa media. En este contexto de impulso laboral resulta especialmente relevante subrayar el vigor del tejido empresarial alicantino, un dinamismo que queda reflejado en la presentación del primer informe económico de la ciudad de Alicante elaborado por el Observatorio Económico de Alicante para Impulsa Alicante y que está concebido como herramienta clave para analizar y proyectar el potencial de crecimiento y competitividad del municipio. De esta primera radiografía económica se desprende que la ciudad concentra el 18% de las empresas de la provincia y que genera el 25% del producto interior bruto provincial. Estos dos datos es importante repetirlos para

recordarlos. 18% de las empresas de la provincia y 25% del producto interior bruto de la provincia un incremento neto de 1000 nuevas empresas registradas en el último año hasta alcanzar las 25,467. Refleja además una mejora de la confianza del tejido productivo y pone de manifiesto la capacidad de adaptación y resiliencia del ecosistema empresarial local, en el que el tamaño medio de las empresas alicantinas, según sus empleados, es un 75% superior al de la media provincial. Es necesario destacar el peso específico del pequeño comercio en nuestra ciudad con más de 3,000 negocios y más de 25,000 empleos directos. Trabajamos en la dinamización comercial de la mano de las asociaciones del sector con iniciativas de éxito como las recientes Botiques al Carrer o Quintana en Vendimia. Apostamos por el comercio de proximidad y por nuestros mercados y mercadillos municipales que son los que hacen ciudad. De la misma forma impulsamos a nuestros mercados municipales como centro de la vida de nuestros barrios y ejemplo de producto de calidad y trato cercano al cliente. En el Mercado Central se han ido acometiendo una serie de mejoras para incrementar la experiencia positiva de los clientes y de los placeros. La última, el proyecto de reforma y acondicionamiento de aseos, mejoras en la red de saneamiento y de la gestión de los residuos. Por otra parte, en breve se adjudicará el parking con control de acceso con 60 plazas en el mercado de Babel, que incluye mejoras en aceras, mobiliario y el refuerzo del firme del entorno urbano. También un acuerdo realizado con el grupo Vox a propuesta del mismo. Al mismo tiempo hemos mejorado el entorno del mercadillo de Benalúa y trabajamos en el proyecto para la rehabilitación y acondicionamiento del mercado de Benalúa y su entorno. Respecto al peso de las áreas empresariales en la economía de la ciudad. el estudio refleja que representan el 44.5% del total de facturación, 4450 millones de euros al año y el 37,4 del producto interior bruto aportado por las sociedades mercantiles locales. Aglutinan ese 37,6 de las sociedades mercantiles de la ciudad, 21,500 trabajadores. Consciente de ello, conscientes de ello, avanzamos en la modernización de las 12 áreas empresariales de la ciudad, contando con el parque científico de la Universidad de Alicante y el Hub del Puerto. Solo este año serán 2,2 millones los que se invertirán en la mejora del cinturón industrial de Alicante con el apoyo del Instituto Valenciano de Competitividad Empresarial, el IVACE. También con la gestación de nuevas entidades de gestión y modernización tras las de las Atalayas, Pla de la vallonga y Aquamarga. También hemos incorporado este año la de Ocaña Avanza, donde ahora invertimos más de medio millón de euros en la puesta de valor de este suelo industrial en el Llano del Espartal. Todo ello acompañado de un compromiso sólido en la formación continua para consolidar el empleo de calidad a través de Impulsa Alicante. El año 2024 se cerró con 734 inserciones laborales y 138 empresas creadas. En el vivero de empresas Príncipe Felipe se está dando soporte a 12 empresas emergentes, sin olvidarnos de la captación de talento en los territorios futura, y la tracción de inversiones a través de ALIA, que ha gestionado 74 proyectos en de en el último año con un potencial inversor de 65 millones de euros y la creación de 452 empleos directos y 4000 más a medio plazo. Es decir, más empresas significa más empleo y más empleo genera más confianza para que nuevas firmas apuesten por Alicante, que se está consolidando como polo de atracción

nacional e internacional, porque cada vez más profesionales de todo el mundo eligen nuestra ciudad como lugar para vivir y trabajar. Los llamados nómadas digitales encuentran aquí lo que muchas otras ciudades no pueden ofrecer simultáneamente y al mismo tiempo. Clima, calidad de vida, conectividad, oferta cultural y un ecosistema empresarial dinámico que les permite integrarse y crecer. No lo decimos solo nosotros. Alicante figura en el top ten de ciudades españolas más atractiva para los nómadas digitales. Según el análisis que hacen los propios nómadas en la página web Nomads, la llegada de estos profesionales significa más que nuevos residentes. Aportan talento global, consumen servicios locales, generan colaboraciones con nuestras empresas y nos conectan con redes internacionales. A este fenómeno se suma nuestra estrategia activa de captación de inversión extranjera. Las recientes misiones institucionales realizadas a China y Arabia Saudí son buen ejemplo. Allí hemos abierto nuevas oportunidades de cooperación en sectores estratégicos, reforzando la presencia internacional de Alicante y generando confianza para que capital y empresas internacionales estén apostando por nuestra ciudad. Una ciudad que no solo afianza su posición como enclave dinámico y atractivo para el talento internacional, sino que también se consolida como un destino de referencia por su calidad de vida. Así lo acreditan prestigiosos rankings internacionales como el de la revista Forbes, que sitúa de nuevo a Alicante y se ha publicado en estos días entre las tres mejores ciudades para vivir, siendo nuevamente tendencia a la ciudad de este verano al entrar en el top 10 mundial. Alicante y Málaga son las únicas ciudades españolas presentes en el top 10 de destinos tendencia a nivel mundial para este verano pasado de 2025, compartiendo lista con capitales europeas o Tokio o Dubai, según datos de la plataforma Booking, recogidos también por la revista Forbes. No es de extrañar que Alicante esté viviendo su edad dorada del turismo con un crecimiento exponencial. Hablamos de un aumento de cinco puntos en su aportación al PIB hasta alcanzar cerca del 20%. 40,000 empleos directos, una facturación de 3,000 millones de euros, un 16% más, mientras que el gasto medio por turista alcanza los 1300 €, un 15% más desde que se desde que llegó este equipo de gobierno, es decir, más turismo y de mayor calidad. Llevamos varios ejercicios batiendo récords en ocupación. Ya estamos en el 80% de media anual, lo que demuestra la desestacionalización del sector con picos de hasta el 95% este verano. Cada vez más son las personas que quieren venir a visitarnos, especialmente los extranjeros, que han aumentado un 26% en el primer semestre del año. Asimismo, este año recibiremos 104 escalas de cruceros y 253,000 pasajeros, lo que supone un 13% más. Y ya tenemos dos navieras interesadas en venir a la ciudad para operar como puerto base, uniéndose a la apuesta realizada por MSC Cruceros. La política del producto turístico diferenciado nos está funcionando. Voy a dar solo un par de ejemplos. En Turismo Musical hemos duplicado el número de conciertos y contamos con un nuevo recinto en el puerto, en otro claro ejemplo de colaboración público privada que revierte en la ciudad. Y solo en los seis primeros meses del año, Alicante ha acogido más de 40 congresos y eventos corporativos con 17,000 participantes, superando en un 13% el dato de todo el año pasado con un impacto de 6,4 millones de euros. Desde el comienzo, desde que comenzó este despegue, suelo repetir que Alicante está de moda y que la gente quiere venir a conocerlo. Ahora añado que está pasando algo muy apetecible, porque este año somos capital española de la gastronomía y ya les avanzo que las previsiones de 15 millones de

impactos se van a quedar cortas, muy muy cortas. Va a ser difícil cuantificar el beneficio en imagen y proyección tanto a nivel nacional como fuera de nuestras fronteras. Hemos aparecido en los principales medios de comunicación como capital gastronómica. Hemos estado presentes en ferias y presentaciones de destino en España y otros seis países. Y acabaremos el año con unas 70 actividades dentro de la capitalidad. Además, acabamos de poner en marcha una campaña de alto impacto a nivel nacional e internacional, con la que llegaremos a los 20 millones de impactos solo con la lona instalada en la Puerta del Sol de Madrid, promocionando nuestra ciudad como el lugar donde venir a disfrutar y compartir con el mejor arroz del mundo en la mesa. El impacto que tiene a nivel reputacional para la ciudad de Alicante, pero por encima incluso de ello, el impacto que tiene sobre el nivel de excelencia del sector turístico y de los profesionales del sector turístico resulta absolutamente impagable. Este sector se verá, sin duda, propulsado por la construcción del centro de congresos en el Puerto Alicante, un proyecto emblemático que la ciudad lleva mucho tiempo esperando y en el que el Ayuntamiento, la Generalitat, la Autoridad Portuaria y la Diputación siguen avanzando. El Centro de Congresos será un gran hito arquitectónico, un foco dinamizador de la economía local, así como un ejemplo de colaboración entre las distintas administraciones implicadas. Todo esto es motivo de orgullo, pero también un extra de responsabilidad, porque Alicante no puede y no va a morir de éxito. El turismo debe ser sostenible y sostenido en el tiempo. Es fundamental buscar un equilibrio entre turismo y ciudad, entre vecinos y visitantes. Y eso es lo que estamos haciendo. La pasada semana iniciamos la tramitación de una modificación puntual del Plan General de Ordenación Urbana para regular los usos turísticos en la ciudad. Esta modificación establece un límite de plazas turísticas por habitante y en las zonas de la ciudad en las que este límite se supere no se concederán más licencias para usos turísticos. La situación de cada zona se revisará anualmente. Además, se establecen excepciones para la implantación de hoteles de tres, cuatro y cinco estrellas con el objetivo de promocionar un turismo de alta calidad. Por otro lado, se prohíbe la implantación de usos turísticos en plantas bajas de las principales vías comerciales para favorecer el desarrollo comercial. Por último, los establecimientos turísticos en edificios con uso residencial deberán contar con un acceso independiente y exclusivo y garantizar que no interferirán en la vida comunitaria del resto de residentes, ni compartirán espacios comunes. En resumen, nuestra obligación como administración pública es crear las condiciones para que las cosas ocurran, facilitarle la vida al ciudadano y a las empresas, porque esa será la mejor política social. También como administración local y con todas las dificultades que ello conlleva por el nulo apoyo del gobierno central, por no decir los palos en las ruedas que insiste en colocarnos, nuestro compromiso es reducir la carga fiscal de los alicantinos. Por ello llevamos hemos llevado a cabo una rebaja del IBI del 1,2% este año que se suma al 5% llevada a cabo en 2019. Nuestro objetivo y así lo hemos pactado con el grupo municipal Vox es continuar por esta senda con rebajas que si sumamos las de este ejercicio y los dos próximos que hemos pactado, eh se alcanzarán los 3,3 millones de ahorro para los ciudadanos. Un ahorro que podría ser todavía mayor si el gobierno nos permitiera disponer de nuestros remanentes.

Dentro de todo este ecosistema económico y productivo, la innovación es la clave para ser realmente competitivos y seguir creciendo. Y Alicante lo es. Estamos poniendo todo nuestro empeño en ello. Nuestra ciudad ha sido seleccionada por la Comisión Europea como semifinalista en los premios como capital europea de la innovación 2026. Todo un logro que nos sitúa como referente de innovación a nivel internacional. Es sin duda una muy buena noticia que Alicante compita junto a otras cinco ciudades europeas, Grenoble, Liverpool, Riga, Rotterdam y la Haya. Ser la única candidata española añade un mérito más a esta selección si cabe, además de que las otras cinco nos doblan en población. Esta misma mañana, antes del inicio de este Pleno, hemos defendido nuestra candidatura frente al iurado de la Comisión Europea y mañana se hará público el resultado del fallo del jurado. Mañana sabremos cómo queda posicionada Alicante, pero ya hemos ganado porque estar dentro de esas seis y ser los únicos de España ya nos posiciona cuando es el primer año al que concurrimos y competimos con ciudades que llevan 14 años presentándose. Nuestra candidatura articulada a través de la estrategia municipal Alicante Futura pone en valor los esfuerzos en innovación que se están realizando tanto a nivel público como privado en nuestra ciudad. Hablamos de un proyecto con el que desde el Ayuntamiento de Alicante hacemos ciudad, siempre en colaboración con nuestro sector productivo y empresarial y con la implicación de otras ciudades y administraciones, desde Aguas de Alicante a la ciudad de la Luz, la EUIPO, el parque científico de la Universidad de Alicante o la Consellería de Innovación Alicantec o Torrejuana, Fundación Elis y tantas y tantas instituciones. Quiero agradecer a todo el equipo de Ayuntamiento de Alicante por el enorme trabajo que se ha hecho para esta candidatura y por la defensa espectacular que se ha hecho a ellos y a todos los colaboradores de sociedad civil y del sector especializado por el apoyo esta mañana en la presentación y la defensa de la candidatura. A lo largo de casi una década, Alicante se ha convertido en un laboratorio urbano de innovación, como se puede ver en el portfolio de Alicante Futura, con proyectos como el plan de movilidad urbana sostenible. La estrategia de desarrollo urbano sostenible e integrado EDUSI, el proyecto de digitalización del agua Bwater Smart, el plan Alicante Smart City 2.0, la digitalización de la venta de títulos de transporte público, la red de cámaras inteligentes red.es para el control del tráfico y la mejora de la movilidad de Alicante se mueve junto a la sensorización de la zona de bajas emisiones y la información en tiempo real sobre la calidad del aire, la digitalización de las áreas empresariales mediante cámaras y sensores, los avances en sostenibilidad y autoconsumo energético con la instalación de paneles fotovoltaicos en edificios públicos y centros de enseñanza, así como la adopción de la tecnología LED en todo el alumbrado público. Apostamos por modernidad, por innovación y por sostenibilidad. En definitiva, este reconocimiento supone un hito histórico para la ciudad y valida el trabajo desarrollado durante los últimos años en el marco de la estrategia municipal Alicante Futura, así como la integración de esta con la agenda urbana Alicante 2030 y con ALIA, la Agencia Municipal de Atracción de Inversiones. Con esta candidatura a ser capital europea de la innovación, Alicante reafirma su visión de ciudad, un territorio que impulsa la innovación para mejorar la vida de las empresas, reforzar la cohesión territorial y generar ecosistemas donde empresas, instituciones y sobre todo, por encima de todo, la ciudadanía, colaboran activamente para construir un futuro mejor, donde se busca y se promueve la captación y retención del talento y se generan oportunidades. Las personas siguen ocupando el centro de nuestra acción política en primera y en última instancia. A través de una red consolidada de 392 profesionales y 93 equipamientos, seguimos garantizando la atención a las personas en situación de vulnerabilidad, combinando la respuesta inmediata a las urgencias sociales con la puesta en marcha de itinerarios de inclusión, apoyo a familias, actividades comunitarias y recursos para mayores y dependientes. Nuestra acción se extiende a todas las etapas y realidades de la vida: infancia, familias mayores, dependencia, discapacidad, igualdad y migraciones, garantizando una atención próxima y humana. Todo ello se traduce en más de 132,000 recursos movilizados y en la atención directa a 49,000 personas desde los equipos sociales de zona una muestra clara del compromiso municipal con el bienestar social y la cohesión en nuestra ciudad. Los servicios sociales de Alicante se han consolidado como una red fuerte, diversa y eficaz, capaz de responder tanto a las emergencias más urgentes como de impulsar proyectos de inclusión, autonomía y participación comunitaria. Y les daré algún dato más de los servicios prestados en el último año que confirman esa atención social próxima, integral y transformadora. En atención primaria v urgencias sociales hemos tramitado 59,300 citas profesionales y concedidos 2,1 millones de euros en ayudas económicas para cubrir necesidades básicas. En inclusión social y empleo hemos acompañado a 1452 personas en itinerarios de inserción sociolaboral y tramitado 1,17 millones en 477 ayudas de alquiler que han beneficiado a 740 personas. En promoción de la autonomía personal, el Servicio de ayuda a domicilio ha realizado 6,662 servicios con 627 casos en activo. La teleasistencia tiene 944 casos activos. El programa Menjar a casa cuenta con 215 usuarios y se han servido 47,300 menús y el de dependencia atiende a 15,440 personas. También atendemos a 1934 menores en 18 centros socioeducativos repartidos por toda la ciudad y a 1883 por equipos de intervención familiar. 176 mujeres atendidas en el programa de teleasistencia ATN Pro y más de un centenar en acompañamiento social y asesoramiento jurídico. Y en acción comunitaria y participación tenemos en marcha 72 proyectos comunitarios en barrios en los que han participado 76,600 personas, así como actuaciones de atención a la familia para un total de 3450. Los mayores son otra de las prioridades del actual mandato en el que hemos puesto en servicio la primera concejalía específica para este colectivo en la historia del Ayuntamiento. Hemos duplicado los talleres en nuestros 19 centros repartidos por toda la ciudad para pasar de 64 a 120 talleres diferentes impartidos. De modo que la oferta de actividades de salud, bienestar digital, nutrición, memoria y ocio activo ha pasado este año de 4900 a 7950 horas en ese contrato. A estas actividades se suman las impartidas por personal municipal y voluntarios hasta alcanzar un total de 339. Trabajamos para fomentar un envejecimiento activo y saludable y luchar contra la soledad no deseada. Y hemos recibido días atrás la gran noticia del primer premio concedido en el festival de San Sebastián al cortometraje Maruja, que forma parte de este programa municipal en el que están involucrados psicólogos, trabajadores sociales, técnicos de integración social y voluntariado. Estrenamos un nuevo equipamiento con el centro comunitario e intergeneracional de Campoamor, que también prestará servicio a los barrios de Carolinas y Altozano, con espacios compartidos para infancia, juventud y mayores, en los que se desarrollarán talleres formativos, actividades de convivencia y programas de voluntariado. Al mismo tiempo, buscamos un espacio adecuado para reubicar el servicio de estancias diurnas, para promover la autonomía de las personas con dependencia moderada y apoyar a las familias cuidadoras. En apoyo a la maternidad, hemos lanzado una ayuda de 300 € para las familias por el nacimiento de hijos durante 2025 y sin requisitos de tipo económico. La partida inicial es de 100,000 € que se dotarán de más crédito si el número de solicitudes autorizadas eh supera esa cantidad. Del mismo modo, seguimos impulsando la Oficina de la Maternidad, un acuerdo también con el grupo Vox, al que vamos a dotar de más recursos para seguir ampliando los servicios que se prestan desde esa oficina de la maternidad. Del mismo modo que entendemos las necesidades de las familias, estamos trabajando en establecer nuevos marcos de convivencia en los espacios públicos. Durante el último año hemos aprobado y puesto en vigor normas esenciales, tales como las ordenanzas de ocupación de la vía pública y de limpieza y estamos ultimando la normativa municipal contra el ruido. También hemos aprobado una nueva regulación de los racos de hogueras y de los espectáculos pirotécnicos para lograr una utilización más racional del suelo, meiorar la convivencia vecinal y preservar la esencia del viking material de las hogueras. En esa misma línea es inminente la aprobación de las dos zonas acústicamente saturadas para el casco antiguo y la calle Castaños y Adyacentes. Porque siempre defenderemos la necesidad de preservar el derecho al descanso sin perjuicio de que pueda ser compatible en determinados espacios con la actividad empresarial del ocio controlado y regulado. De acuerdo con la estrategia municipal Alicante 4D, un modelo de ciudad mediterránea sostenible y saludable, seguimos potenciando un diseño urbano que potencia la protección, defensa y ampliación del medio ambiente como pilar básico para garantizar la calidad de vida de los alicantinos. Alicante Corazón Verde es la iniciativa del Ayuntamiento para preservar y reforzar todas nuestras infraestructuras naturales, nuestra malla ambiental azul y verde en la línea costera y en el interior de la trama urbana. El proyecto de regeneración de la Serra Grosa es la última incorporación a una larga serie de actuaciones como el Parque del Mar, la Reforma del Palmeral, el futuro parque de Isla Corfú en la Torreta, el Monte Tossal, la Marjal y la Almadraba en la playa de San Juan, por citar solo algunas. Ya hemos recibido la declaración de impacto ambiental favorable para que comience a operar el nuevo ecoparque de Villafranqueza frente a la ciudad deportiva Antonio Solana, que dará servicio a decenas de miles de personas en la zona norte. Ya hemos ultimado la inminente licitación del nuevo contrato de conservación y mantenimiento de las zonas verdes por 44,7 millones para los próximos 4 años, más otro de prórroga. El contrato contempla el cuidado de más de 3 millones de metros cuadrados de zonas verdes, parques y jardines con unos 123,000 árboles y más de 6500 m² de parterres. Se incluye el mantenimiento del monte Orgergia, Benacantil y Serra Grossa y el compromiso de seguir plantando árboles por toda la ciudad todos los días. Y en esa línea de la nueva movilidad urbana, en el primer trimestre de este año activamos la digitalización de la venta de abonos de transporte del área TAM después de que en 2024 el autobús urbano batiese su mejor registro con 23,5 millones de pasajeros. Estamos a la vanguardia de la electromovilidad en el transporte público en la comunidad con la incorporación de 46 vehículos eléctricos e híbridos a la flota de autobuses del servicio

municipal. Al final de la contrata, la renovación con tecnologías sostenibles alcanzará los 73 vehículos y en breve estará disponible la aplicación móvil Alicante Se Mueve permitirá conocer en tiempo real el estado del tráfico, el acceso a cámaras y la disponibilidad de plazas de aparcamiento en la ciudad. En definitiva, son muchos los avances que hemos realizado en este último año en el cumplimiento de nuestros objetivos y compromisos para la transformación urbana, estructural y social de la ciudad. Y son muchos más los proyectos en los que estamos trabajando para desarrollar en los próximos años. Proyectos ilusionantes que desgranaré con mucho más detalle en mi segunda intervención, la que dé cierre a este debate. Muchísimas gracias. Pasamos ahora al las intervenciones de los distintos grupos municipales."

A continuación, **D. Manuel Copé Tobaja**, Portavoz del Grupo Esquerra Unida-Podem, realiza su intervención en los siguientes términos:

"Compañeras, compañeros de consistorio, queridas vecinas, queridos vecinos. Hoy nos encontramos en el debate del estado de la ciudad, un momento que es crucial para hablar de la situación que estamos viviendo en la ciudad de Alicante. Un debate que pretendían esconder el pasado puente, pero que la lluvia pues nos lo ha traído hasta hoy. Después de escucharle 50 minutos. A mí me ha faltado 50 minutos más, señor Barcala, si es que tantas cifras maquilladas, tantos titulares vacíos, ni una sola autocrítica en los 50 minutos que ha intervenido. La realidad es muy tozuda. Mientras el señor Barcala hablaba sobre la capital europea de la innovación, el pleno del Ayuntamiento de Alicante no se estaba retransmitiendo por el canal de YouTube. Ha estado 40 minutos sin retransmisión. Una cosa es lo que ustedes dicen, el humo y otra cosa la realidad. Es curioso. En fin, hoy quería empezar después de escucharle con la lona que tiene puesta el Ayuntamiento en la en la Puerta del Sol de Madrid, de la Plaza del Sol allí en alicante, un verano sin fin, una historia que contar, un arroz que recordar que por cierto los comerciantes han dicho que a ver si también podían haber puesto su aportación a lo que es esta ciudad y me ha hecho el trabajo la Asociación de Vecinos del Mercado porque esa lona son los 50 minutos que ha utilizado el señor Barcala y estos carteles que han hecho desde la asociación que llueva, que llueva que las calles están muy sucias. El contenedor va a explotar. Otra tala de árboles, han derribado otro edificio protegido, otro edificio de apartamentos turísticos. Se cierra el centro de mayores de Plaza América. Esta acera lleva años rota. En fin, la realidad de la lona contra la realidad de la calle, la realidad que dicen nuestros vecinos y nuestras vecinas. Mientras ustedes se felicitan por su gestión, la gente sufre las consecuencias de un gobierno que no sabe gestionar, que no escucha y por otro lado que tampoco planifica porque ustedes no están gobernando Alicante, la están utilizando. Y hoy quiero hablar de 10 razones, 10 motivos para el cambio que necesita esta ciudad. Y voy a empezar con una cuestión que para mí es importante porque estamos cansados de escuchársela al equipo de gobierno. El tema del techo de gasto, que ustedes siempre lo aluden, fue fruto de una ley del señor Montoro del Partido Popular. Si ustedes proyectan que van a gastar 100 y después solamente gastan 50, su techo de gasto es su propia inutilidad para gestionar lo que han dicho que iban a hacer. Así que ya está bien de echar balones fuera, que es lo que mejor se les da. Digo que quiero hablar de una ciudad que retrocede, que está en retroceso, de una ciudad que necesita cambios y de una ciudad que nosotros vamos a plantear alternativas porque entendemos que tenemos que hacer propuestas también para avanzar en esta ciudad. Y voy a empezar con una frase que no es mía, pero que cada vez más gente hace suya. No me siento identificada con esta ciudad. No me gusta esto no lo dijo el señor Pavón, ni el señor Cabello, ni ningún compañero de Izquierda Unida, sino que lo dijo la señora Sonia Castedo, compañera suva del Partido Popular. Por tanto, cada vez hay gente más cansada con la situación de enquistamiento que tiene esta ciudad. Yo siempre les he acusado de que no tienen modelo de ciudad, pero no es cierto. Sí lo tienen. El problema que tienen es que su modelo de ciudad es el todo turismo y eso tiene unas consecuencias que están siendo nefastas para esta ciudad. Y Alicante no es todo turismo, porque si es todo turismo no cabe nada más. Y en esta ciudad hay muchísimas cosas más aparte del turismo. Tenemos más de 4.000 pisos turísticos, pero tenemos una de las tasas de pobreza más altas de España. El señor Barcala nos ha dicho que Alicante está en el top 10 de destinos de tendencia. Pues Alicante también está en el top 10 con dos de los barrios más pobres de toda España. Se dice pronto, Juan XXIII y Virgen del Remedio. Pero eso no se lo ha escuchado en su discurso al señor Barcala. Este modelo de todo turismo genera empleo precario, expulsa a los vecinos de los barrios, está generando alquileres abusivos, está haciendo que se pierda la identidad de nuestros barrios, se está privatizando el espacio público, todo lo llenan de turistas, pero todo lo vacían de alicantinos con este modelo. El señor Barcala no es el alcalde de quienes viven y trabajan aquí es el alcalde, iba a decir de los turistas, pero tampoco es el alcalde de las empresas que viven del turismo y así nos va en esta ciudad, este modelo que impulsa es la causa de casi todos los males que tenemos ahora mismo en esta ciudad. Pero déjenme que les hable de esos motivos del cambio y por qué estamos retrocediendo a pasos agigantados. Hay una emergencia social en esta ciudad. El Tribunal Superior de Justicia acaba de revocar el pliego del Centro de Atención Integral a personas sin lugar. Ahora el Caus. El Sindic de Greuges ha desnudado la gestión nefasta, la gestión social. Pliegos anulados, personal sin subrogar, plantillas bajo mínimos. Eso es lo que tenemos ahora mismo. Ante esta emergencia social. Ustedes cierran el servicio de estancias diurnas de Plaza América. En lugar de proponer una alternativa para estas personas mayores que tanto dicen querer cuidar. Crean una concejalía de mayores, nos dan premios en cortos, pero estas personas se han quedado en la calle sin un servicio que les atendía. Más de 25.000 personas desempleadas tenemos en esta ciudad. Más de 25,000 personas desempleadas. Se dice pronto, ni una sola mención. Ustedes están debilitando los servicios públicos en lugar de reforzarlos ante esta realidad. Y por supuesto que basta de chiringuitos ideológicos, ni oficinas antiabortistas, ni oficinas anticupación que nadie ha pedido más que ustedes, porque la ocupación no es un problema en esta ciudad. el problema es no poder pagar un alquiler asequible. Alicante lo que necesita es justicia y menos propaganda. Mientras el alcalde se fotografía en esos eventos internacionales en China, en Arabia Saudí, sus vecinos se mueren solos en la calle. La pasada semana una

persona sin hogar murió en la calle desatendida. Eso sí que es una vergüenza para esta ciudad. El segundo de los motivos que tenemos una economía totalmente injusta. No le he oído decir nada a los buenos gestores del Partido Popular del Plan Económico Financiero por incumplir la regla de gasto, ni una sola mención. Y su rebaja del IBI totalmente es propaganda. 1 millón de euros que se recortan y ahora tenemos que pagar otro millón de euros a la empresa Geamur por otra gestión nefasta en el tema de las contratas públicas. En fin, 4 € de rebajita tenemos de IBI, pero ustedes triplican la tasa de basura y ya está bien de echar la culpa al señor González o al gobierno de España, al señor al señor Sánchez o al Gobierno de España. Esto es fruto de una directiva europea y ustedes llevan 20 años gobernando en Europa. Así que asuman por una vez su responsabilidad y que la concreción de la tasa que va a pagar lo mismo un chalet de 500 m que un piso de 90 m en Juan XXIII. ¿Y qué decir de la limpieza? Pues otro de los temas estrellas de la ciudad. No hay día, no hay día que no haya un vecino o una vecina que nos haga llegar imágenes de contenedores desbordados y de suciedad en las calles. Menos mal que ha llovido porque así se nos ha limpiado un poquito las calles. No hay día que no nos lleguen fotos de esa suciedad que tiene abandonada esta ciudad, ni con Ortiz ni con la nueva contrata. Las contratas se externalizan, no hay ningún tipo de control. Los sindicatos están aburridos aburridos de decir que hacen falta más inspectores en la limpieza, hacen falta más inspectores en las dependencias, en los colegios y en las dependencias municipales, porque hay un solo inspector que se encarga de revisar la limpieza de los servicios de las dependencias municipales y de los colegios públicos, uno solo. Y me dicen que no sale del despacho, así que ya me dirán ustedes qué es lo que puede inspeccionar este inspector. En fin, ustedes lo único que están haciendo es con sucesiones a Vox es pactar con esta extrema derecha en lugar de buscar la moderación y de buscar acuerdos. Y mientras se pelean ustedes con Mazón, con la excusa de la Cámara de Comercio, con la excusa del Palas, con la excusa que sea, están dando un espectáculo bastante lamentable. Tercero de los motivos, la falta de transparencia y el deterioro democrático que vivimos en esta ciudad. Yo creo que sus actitudes despóticas, señor Barcala, sus plenos blindados son señal de que necesitamos un ayuntamiento que sea más abierto y que sea más transparente. No paramos de solicitar informaciones que nunca nos llegan. Expedientes opacos, contratas prorrogadas, fondos europeos sin rendir cuentas, urbanismo en esta ciudad que sigue estando en la sombra. Así que yo creo que están ustedes sustituyendo la participación por la propaganda y la transparencia por la oscuridad y la democracia por el autoritarismo y a los hechos me remito. Gobernar escondidas de la ciudadanía no es eficaz, es abuso de poder y es lo que ustedes están haciendo. Cuarto motivo para un cambio, el feminismo que ustedes están atacando directamente han hecho retroceder Alicante décadas, décadas. La oficina antiabortista del Ayuntamiento es una vergüenza y es un ataque a los derechos de las mujeres. Una vergüenza es lo que están ustedes cometiendo. Han eliminado campañas de igualdad, han eliminado ayudas a asociaciones feministas, han eliminado todos los materiales educativos de igualdad. La libertad de las mujeres no se negocia ni se subcontrata, por no hablar el cuarto el motivo del maltrato a las políticas LGTBI y a las

políticas migratorias. El arcoiris se ha borrado de la puerta del Ayuntamiento. Ya no tenemos la pancarta que es el la bandera que se suele colocar. Ya no se coloca. Se retiran ayudas, se cancelan actos, se están censurando materiales, se está poniendo muchas pegas a las entidades que están trabajando y que han colaborado y que siguen sin cobrar meses y meses después. Pero es que además, aparte de estos ataques, se crea un clima de odio a las personas migrantes con discursos que están tratando a miles de vecinos de esta ciudad como si fueran intrusos en Alicante. Miren, apelo como siempre a su voluntad cristiana. El último documento del Papa León dice que no veamos al migrante como un problema que debe enfrentarse, sino como alguien a guien hay que acoger, respetar y amar. Papa León, no lo digo yo. Y lo peor, este gobierno no solamente no frena el odio, sino que lo está alimentando. Y eso es lo más lamentable y lo más patético. Alicante no puede legislar desde el prejuicio. Y vamos con el sexto tema que para mí es fundamental, el tema de la vivienda. Ayer tuve ocasión de visitar a las 15 familias del bloque de Bola de Oro, una situación en la que se encuentran de total indefensión. Alicante está tensionada por el turismo y por la especulación, pero este ayuntamiento se niega a aplicar la ley de vivienda. No hace tanto la señora Poquet dijo que los pisos turísticos no son un problema, pero ahora la realidad les ha estallado en la cara y gobiernan a golpe de titular, no a golpe de planificación. Y así nos va. Alquileres disparados más del 100% incluso en Colonia Requena. Y el patronato no es capaz de dar respuesta a todas las necesidades que tenemos en esta ciudad. No bastan moratorias, hacen falta inspecciones, hacen falta sanciones, hace falta un plan para movilizar las 16,000 viviendas vacías que existen en esta ciudad. Y mientras no lleguemos a consensos mínimos, va a seguir siendo un drama a la gente que se está quedando en la calle de la noche a la mañana. Mientras unos especulan, otros están guedándose a dormir en la calle. 300 personas tenemos en esta ciudad durmiendo en la calle y no es cuestión de abordarlo solamente desde la perspectiva policial, sino también desde una intervención integral que dé respuesta a estas personas. Más de 5000 personas están esperando una vivienda social y ya digo que la semana pasada, por desgracia, falleció una de estas personas, por tanto, urge urge actuar. Y respecto al tema del medio ambiente, la movilidad, una ciudad que se ensucia por dentro, no ha dicho nada de la zona de bajas emisiones, no ha dicho nada del transporte público que tiene unas frecuencias que son totalmente inaceptables, pero todo esto lo abordaré en la segunda parte de la intervención. Muchas gracias, señor presidente."

Seguidamente, interviene **D. Rafael Mas Muñoz**, Portavoz del Grupo Compromís, exponiendo lo siguiente:

"Señor Manolo Copé, no se le ha visto la el su intervención porque no iba. El le he pedido al alcalde que interrumpa, pero dice que no, que él tampoco se le ha visto, que al resto pues tampoco. Señor Luis Barcala, no le va a gustar lo que le vamos a decir La capital de la innovación, Alicante. Eh, pobres trabajadores que con los pocos recursos que tienen. Señor Luis Barcala, ¿no le va a gustar este discurso que hemos preparado, , discurso que le hemos preparado es una crítica firme, constructiva, pero firme. Y le advierto ya que no le va

a gustar este discurso porque el otro día dijo que la oposición estábamos como satanizados, ¿no? Que hacíamos una oposición diabólica, Manolo, poseídos, ¿no? Y que estábamos manchando la imagen de esta ciudad. No, no, no, no, no. El que mancha la imagen de esta ciudad es usted, que por cierto la tenemos llena de basura de por su pésima gestión. Los que manchan la imagen de esta ciudad es usted con los peores servicios públicos de España, sin rumbo ninguno y perdiendo fondos europeos por su pésima gestión. Mire, señor Barca, Alicante, ¿no? España tiene 8132 municipios, todos con su alcalde, con su alcaldesa, menos Alicante, aquí no tenemos alcalde, ni tenemos equipo de gobierno, no, no, no, no. Tenemos comerciales que representan los intereses económicos de las grandes empresas que operan en esta ciudad. Un alcalde escucha a la gente, utiliza el presupuesto de la gente, que por cierto cada vez pagamos más para luego elaborar un un unos presupuestos que solucione los problemas de la gente. Pero usted no es un alcalde porque usted no ha convocado ni al Consejo de Cooperación Internacional, ni el Consejo Social, ni de Sostenibilidad, ni el de cultura, ni de personas con discapacidad, que le habrán hecho a usted las personas con discapacidad. Ni el Consejo de Comercio ni el Consejo de Mayores, que hablaré de ello. Ningún conseio convocado en su mandato. No escucha la gente gobierna como si la ciudad fuera suya, como si el dinero que tiene lo saca de su billetera. A eso pague yo. No escucha nadie. Y por cierto, hablando de transparencia, señor Barcala, usted el otro día en alerta emitió un vídeo en sus redes sociales advirtiendo la ciudadanía. ¿Por qué me bloquea de sus redes sociales? No lo puedo ver. Las redes sociales las lleva usted o las lleva algún asesor que pagamos todos con dinero público? Pues dile que me desbloquee porque también le pago yo el sueldo a la asesora, que tiene 25 asesores, cinco directores generales, 14 concejales, cuatro más de muletilla de Vox y me bloquea las redes. Chico, esto para mear y no echar no me enteré de las indicaciones. Iba sin iba mareado. Claro, todo el mundo me lo tuve me lo tuvieron que contar, ¿no? Señor alcalde de esta ciudad, usted no es el alcalde de nadie, ni de nada. Es un comercial que representa los intereses privados de las empresas que gestionan, por ejemplo, las construcciones. Que la gente sepa que este alcalde está cediendo al suelo público para que constructoras hagan el agosto a cambio de un porcentaje mínimo de vivienda protegida. Vivienda protegida son VPO por más de 200,000 € que la gente lo sepa. Y por cierto, vamos a fiscalizar a quién les dan las VPOs. Vamos a fiscalizarlo. Este gobierno no gobierna para la gente. Este gobierno gobierna para los intereses que gestiona las empresas que gestionan la sanidad privada. Que los alicantinos sepan que vamos a tener en breve un hospital, el IMED, un Hub, le llaman hub, un hub de sanidad privada, que por cierto la han regularizado una obra ilegal. Hagan ustedes una obra ilegal en casa y a ver qué pasa. Mientras que estamos esperando los tres centros de salud que ustedes bloquearon. Tres centros de salud en el Garbinet, en la torreta, en la playa de San Juan, antes presupuestados por el Botanic y ahora sin presupuestos porque el señor Mazón ha desviado dinero de la pública sanidad a la privada. Usted no es el alcalde de esta ciudad. Usted representa los intereses de las empresas que gestionan la los el turismo, los rentistas, de los especuladores, de los fondos de inversión extranjeros, señora Carmen Robledillo, extranjeros, tápese los oídos, extranjeros, esos que

están ocupando las casas de los alicantinos para hacer negocio, los extranjeros, fondos de inversión extranjeros, porque además somos la ciudad de España con más pisos turísticos por habitante, la que más pisos turísticos ilegales, casi tres de cada cuatro, ha incrementado en un 1037% los bloques de pisos turísticos y siguen ampliando. 70% ha incrementado el peso precio de alquiler. Porque usted, ¿qué ha hecho? Nada. Ni interviene en la ciudad ni la declara tensionada ni sique sin asumir las competencias para cerrar los pisos turísticos ilegales, que repito, son casi tres de cada cuatro, pero sin embargo se le ocurren ahora. Ahora dice que va a controlar, ¿no? Que va a decir tantos habitantes, tantos pisos turísticos. Mentira, no va a hacer absolutamente nada porque representa los intereses de las empresas que gestionan el turismo. Usted también representa los intereses de las empresas que gestionan la educación privada. Mientras que crecen los colegios privados, se caen a pedazo los colegios públicos. ¿Es capaz el señor Barcala, con tal de boicotear la educación pública, de tener a niños con discapacidad desde 2020 sin colegio, ¿es capaz el señor Barcala, con tal de boicotear la educación pública, de tener a niños en barracones en un barranco en la cañada sin colegio. A este a este ese punto llega usted. Ese es usted, no lo que ha dicho antes. Ese es usted. El señor Barcala no es un alcalde de esta ciudad. Representa los intereses privados de las empresas que gestionan las contratas. Contrata de basura 40 millones de euros más. La ciudad echa una mierda. Nos faltan 200 barrenderos. ¿Quién sigue al beneficio? ¿Por qué? ¿Por qué no quieren convocar la auditoria de limpieza? ¿Qué esconden? ¿Qué están escondiendo? La contrata de parques y jardines, más de 8 millones de euros al año, reventadas las los parques y jardines y zonas verdes. ¿Qué esconden? ¿Por qué no quieren convocar una auditoria para ver qué está pasando? 125 millones de euros a la contrata de transporte Vectalia que corta y recorta servicios y aquí nadie se inmuta porque el señor Carlos de Juan no es el concejal, es el comercial de la empresa que gestiona el transporte público de esta ciudad. Títeres, ¿por qué no es el alcalde de esta ciudad? Porque representa la señora Begoña León a los intereses de las empresas que gestiona las actividades en los centros de mayores. Señora Begoña León, la única concejala de España que aún no ha convocado las actividades de las personas mayores. 28,000 mayores de esta ciudad sin actividades y ya veremos. Y ya veremos, además de 40 a la calle personas dependientes que usted echó sin alternativa. Esas son ustedes. La gran estafa y la gran estafa de este de este supuesto equipo de gobierno. Hay que remontarse de donde viene. Señor alcalde de esta ciudad ya empezó mal. El alcalde de esta ciudad es alcalde de esta ciudad porque hubo un comodín Nerea Belmonte, una tránsfuga de Podemos que le dio la alcaldía al señor Barcalá. Señora Mari Carmen de España, como vuelva usted a decir que Sánchez que Sánchez es capaz de pactar con su peor enemigo para llegar al poder, usted es concejal a Gracias una tránsfuga. Ya está. Es cierto que luego gobernaron. Luego gobernaron, ganaron las elecciones, llegaron de forma oscura, pero ganaron las elecciones y pactaron y pactaron con Ciudadanos esos que ustedes decían que eran cinco concejales que no daban pie con bola, que no tiraban esos concejales. Esos concejales no tiraban. Fíjate, sigue aún, sigue aún el señor Barcala sigue viviendo de las rentas de Adrián Santos porque es el único que ha ejecutado alguna obra, todas mal, con retraso, sobrecostes, mala ejecución, pero es único que ha ejecutado algo. Usted no ha movido ni un papel, ni una piedra, ni una piedra. Todos los proyectos que ha

dicho los impulsó Adrián Santos. Todos. Ah, bueno. Y José Ramón González, ese compañero que tenían ustedes que se cargaron, ese también. Luego se presentó usted a las elecciones prometiendo, diciendo que necesitaba una mayoría amplia, mayoría absoluta para hacer su propio proyecto, eh, su propio proyecto. Y aquí viene la segunda parte de la estafa. Este es usted. Sale guapísimo, por cierto. Se lo tengo que decir. No todo va a ser malo. Sale quapísimo. Usted prometió dos centros de salud en San Gabriel y en el PAU 5. Ninguno. Mentira. Usted prometió los tres centros de salud que faltan. Mentira. La tercera escuela municipal. Mentira. Un centro. Atención. Centro de mayores en Benalúa. Lo prometió este señor que sale quapísimo. Lo prometió. Mentira. Nuevo centro de personas sin hogar. Mentira. Políticas de vivienda las familias vulnerables. Mentira. Apovo a las familias con discapacidad. Mentira. Ciudad amigable para las personas mayores. Nos han expulsado. Nos han expulsado. Mentira. Nuevo centro de personas mayores. Mentira. La ampliación de oferta de vivienda, cero vivienda pública desde que lleva gobernando 7 años. Acabará desde el Portón, pero porque llevan 20 años haciéndose a fuego lento, ¿no? Mentira. Monte Tossal. Bueno, mentira. Cinturón verde. Los vertidos tenéis que pasar por todo el torno de Alicante. Mentira. Meiora el sistema de aguas residuales. Los vertidos. Biblioteca de estudios 24 horas en todos los barrios. Mentira. Adquisición de los cines Astoria. Lo ha comprado un fondo de inversión en belga. Pisos turísticos. Mentira. Villa Romana lo acaba de decir, eso ya veremos. Recuperación patrimonial de la isla de Tabarca. Mentira., las Harineras de Benalúa para la ciudad de la música. Mentira. Infraestructuras, pabellones, arreglar el polideportivo de ciudad y colonia Requena. Bueno, todo mentiras. Es que puedo es que puedo decir, pero es que me daba esta vergüenza. Carriles bici por todos lados. Observatorio, reducir el gasto en políticos, cinco directores generales con sueldos de ministros. 25 asesores. Mentira. Cuatro. Son cuatro, ¿vale? Todo esto es mentira, mentira. Además de una zona tensionada, al final zona acústicamente saturada, etcétera, etcétera. Mentira, mentira, mentira y mentira. No para de mentir. Si yo le hubiera votado, si me hubiera creído todo lo que ha dicho hasta ahora, le hubiera votado, pero como sé que es mentira y la gente lo tiene que saber, que esto es una estafa y si no la estafa de la señora Carmen Robledillo con el señor Barcala, que pactaron los presupuestos más sociales de la historia. Vaya chapuza de presupuesto, señora Carmen Robledillo y señor Luis Barcalá, los más sociales de la historia, ¿no? Estamos intervenidos. Incumplió la regla de gasto. Los presupuestos se le aprobó por medio asesor por poner por poner fuentes fresquitas en los barrios, que por cierto nos han costado las fuentes fresquitas 2,500 € cada fuente y ya no van. ¿No era mejor arreglar las que teníamos y poner más? Eso es mentira, no van todas. Revíselo. Beba agua, señor Villar. Beba agua. Pues yo bebo agua. que no bebe agua, que no beba agua, que beba agua. Eh, luego también prometió oficinas antiaborto, es decir, atención, esto es muy gracioso, eh, 100,000 € para ayudar a cheque bebés nacimiento, 100,000 € para 300 bebés, pero sin embargo 100,000 € solo, eh, pero sin embargo 400,000 para una oficina antio aborto, pero sin embargo es que es que esto tan de risa. Una oficina antiocupa, señora Carmelo Robledillo, con cero atención con un presupuesto de 30 € que es lo que costó la placa. Hay una bajada de IBI de 2 3 euritos, mientras que ustedes y ustedes

pactaron la tasa de basura. Y no digan que lo ha hecho Sánchez, porque si lo hubiera hecho Sánchez en Elche no bonificaría al 50% de las familias vulnerables y pensionistas. En Orihuela hasta el 70%, en Torrevieja hasta el 90%. Aquí a palmar, a palmar porque la gran el gran coste de la factura recae sobre los hogares, el 82%. 18 son las actividades económicas y paga, ya lo ha dicho mi compañero Manolo Cope, un piso y una habitación ensamblas, lo mismo o más que una urbanización con jardinero, piscina, cinco habitaciones en el PAU. La han hecho mal y eso es la gran estafa. Por culpa de que ustedes han hecho esta chapuza presupuestaria, señora Carmen Robledillo, nos van a tener que recortar en inversiones en los barrios. Más aún, más aún, porque tenían ustedes en la anterior, en el anterior presupuesto 96 millones para gastar y solo gastaron 36, ¿por qué no trabajan un poco más? Y luego se quejan de Sánchez, de que no nos financian, señor Toño Peral, pero no decía usted que Sánchez era uno de los presidentes que más había financiado, que éramos la tercera ciudad de España con más financiación de Next Generation. Dijo hace un año. Se acabó este pecho. Alicante es la que más recibe del estado de fondo de Next Generation. Ahora dice que no. Ahora, ahora, ah, ahora no. Esto, ¿cómo va, señor Peral? Esto es cómo va. No será porque la chapuza de la avenida de Gijona, que tuvimos que devolver un millón de euros, ¿no? ¿No será por los 5 millones de euros de la zona bajas emisiones que tiraron a la basura por la catetada de la zona bajas emisiones que pactaron con Vox? No será por las 400 viviendas de la Virgen de Remedio que van a ser la mitad y tendremos que devolver dinero porque seguro que no las van a hacer. No sea por los toldos de Tabarca que están cofinanciados. Esos toldos de 168,000 € para dos semanitas que impulsaron el contrato sabiendo que no lo podían hacer. Esos son los toldos que prometen ustedes con Vox, porque Vox no solo ha prometido agua fresquita, también toldos. Talan árboles, pongo toldos, hago negocio, no arreglo las fuentes viejas, pongo nuevas, con mantenimiento, saco negocio. Si ustedes no gobiernan, gobiernan las contratas, son títeres de las contratas, de las empresas, de los especuladores, de los rentistas, de los fondos de inversión. Por tanto, esta gran estafa que se está perpetrando con los alicantinos, la gente lo tiene que saber. Se está utilizando el dinero de los alicantinos para generar negocio a las contratas. Todo externalizado. Usted, señor Barcala, en su discurso ha dicho en su discurso ha dicho cinco veces Vox, pero no ha nombrado ni a ninguno de sus compañeros, ni a los funcionarios ni funcionarias de esta administración, despreciando el trabajo que hacen los funcionarios y las funcionarias de esta administración. Vaya desprecio a los funcionarios y funcionarias porque tenemos las peores instalaciones públicas de toda España y los funcionarios no pueden más, señor Toño Peral, no pueden más porque ya se encarga ustedes de de empobrecer los servicios públicos y en mi siguiente intervención explicaré lo que a partir de ahora vamos a hacer desde Compromis."

Posteriormente, interviene **D^a. M^a. Carmen Robledillo Sánchez**, Portavoz del Grupo Vox, con el siguiente discurso:

"Hoy celebramos un debate necesario. Nos reunimos para analizar el estado de nuestra ciudad, un debate que no debería ser una sucesión de autoelogios ni de propaganda

institucional, sino un ejercicio honesto de análisis y propuestas para mejorar la vida de los alicantinos. Pero, señor Barcala, eh parece ser que a usted esto no le interesa porque su discurso se podría resumir en Barcala anuncios, los mismos que llevamos muchos años escuchando y que nunca se ejecutan. Desde Vox queremos hablar claro. Alicante es una ciudad con un potencial enorme. Somos la puerta del Mediterráneo, una capital turística, universitaria y empresarial, pero ese potencial está siendo desperdiciado por años de falta de ambición, de criterio, de ejecución y de improvisaciones. Somos conscientes que Alicante perduran en el tiempo los mismos problemas, falta de limpieza, seguridad, inversiones en barrio. Pero es que además en la actualidad vemos que estos problemas se han visto agravados y eso no nos lo podemos permitir ninguno de nosotros. Llevamos años, muchos, escuchando promesas y discursos que no se traducen en soluciones reales para los alicantinos y es nuestra obligación decir lo que muchos piensan. Alicante necesita un rumbo firme centrado en la familia, en la limpieza y en la seguridad. Y si hablamos del estado de Alicante, una de las primeras quejas de los vecinos es la falta de limpieza. Y no lo decimos por capricho. Lo vemos en los barrios, contenedores llenos, aceras sucias, calles con olor a orín, pintadas que tardan en retirarse, papeleras desbordadas, parques llenos de botellas v basura tras las noches de botellón. No vamos a alegar la realidad. Alicante necesita mejorar en limpieza y esa es la principal demanda que recibimos todos los días. Y a todo esto se ha sumado un nuevo problema, la tasa de basura. Y conviene decirlo conviene decirlo alto y claro. Esta tasa es una imposición del gobierno de Sánchez y de sus socios, por mucho que les pese a la izquierda, una imposición que ha obligado a los alicantinos a pagar más, a las familias, a los comercios, a la hostelería, pero que además no se traduce en una ciudad más limpia como todos merecemos, porque es así como entiende la izquierda la gestión, más impuestos y menos soluciones. PSOE, Compromis E izquierda Unida defendieron esta tasa y la votaron en el Congreso y en Europa y hoy los alicantinos la sufrimos. Y nosotros frente a esto hacemos una política con toma de decisiones como la rebaja del IBI y hemos conseguido que el equipo de gobierno refuerce la plantilla de inspectores de limpieza, por primera vez en esta ciudad habrá más supervisión en las calles, más controlan las empresas y por consiguiente más exigencia en el cumplimiento del contrato. Porque los alicantinos no nos podemos permitir pagar millones a las a una concesionaria y que después no se cumpla debidamente lo pactado. Ese refuerzo es un paso importante y sabemos que no es suficiente, pero va a marcar la diferencia con menos excusas, más controlabilidad. Desde nuestro grupo municipal tenemos muy claro cuál es nuestra hoja de ruta y esta es a través de un plan de choque ambicioso para la limpieza y con no con un simple refuerzo para callar las voces críticas. Se tiene que optimizar las rutas de recogida para evitar ver a diario contenedores desbordados y sus alrededores llenos de basura y papeleras a rebosar. la puesta en marcha de una aplicación móvil para que en lugar de recibir 28,000 llamadas sin respuesta, como se han recibido en los últimos 6 meses en el servicio de limpieza, se conviertan en 28,000 expedientes de incidencias geolocalizadas y que se solucionen en 48 horas para, en caso contrario, pedir las correspondientes implicaciones mensualmente a la contrata por el incumplimiento del contrato. Introducir tecnología con sensores que nos

avisan cuando los contenedores están llenos. No queremos ser capital de la innovación. Pues aguí tenemos un ejemplo claro, reforzar la limpieza en todas las calles de la ciudad, haciendo hincapié en zonas sensibles, colegios, alrededores de centros de salud, parques, playas, mercados y mercadillos. Y muy importante, impulsar una campaña de concienciación ciudadana porque la limpieza es una responsabilidad que debemos de compartir. Y en esto quiero hacer hincapié porque es clave para que Alicante luzca como se merece la lucha contra el incivismo. Quiero recordar que fue nuestro equipo quien aumentó la cuantía de las sanciones para quien ensucian nuestra ciudad, pero de nada sirve contemplar sanciones más duras en la ordenanza si luego no tenemos quien las imponga. Por eso solicitamos que se aumente la plantilla de la policía local y que el equipo de gobierno haga campañas específicas de verdad y no simple propaganda que no tiene un efecto real en los vecinos para explicar cuál es el régimen de infracciones y sus correspondientes sanciones en la ordenanza de limpieza. Porque desgraciadamente y seamos realistas, las personas solamente aprendemos a golpe de sanciones, es decir, cuando nos tocan el bolsillo. Aprendimos con el uso obligatorio del cinturón de seguridad en el coche, con sanciones. Aprendimos con sanciones el no uso del móvil al volante. Pues con el problema de la limpieza sucede igual. Si no sancionamos al incívico, al que no recoge las heces de sus perritos, al que tira la basura a des horas o fuera del contenedor, al que saca sus enseres a la vía pública sin autorización o incumpliendo el horario o al que se dedica a pintar el mobiliario urbano. No habrá ningún avance en nuestra ciudad y Alicante, por lo tanto, tiene un gran reto con la limpieza y todos somos conscientes, vecinos y políticos y por eso Vox tiene la mano tendida para aportar soluciones. Sin embargo, la izquierda han dicho poco en su discurso, parece ser que no les importa mucho porque lo único que hacen es imponer sanciones y más impuestos. Nosotros exigimos control, sanciones a los incívicos y propuestas reales para mejorar el servicio. Otro de los grandes problemas o retos que se enfrenta esta ciudad es la seguridad, pilar fundamental sobre el que se sostiene la libertad y el bienestar de los alicantinos y desgraciadamente para todos Alicantes se ha convertido en una ciudad más insegura. La delincuencia ha crecido en este último mes un 6% con respecto al mismo periodo del año anterior. Los robos con violencia han aumentado un 25,7% y los delitos contra la libertad sexual han aumentado más de un 35% con respecto al año anterior. Por lo tanto, señor Barcala, nuestra ciudad es más insegura. Sabemos que a nivel turístico, señora Poquet, esta afirmación no nos viene bien para la imagen de la ciudad, pero por el bien de nuestros vecinos debemos señalar al elefante en la habitación y no ignorarlo. Basta con hablar con nuestros agentes, policía local o policía nacional para de primera mano tener el testimonio real sobre el diagnóstico del estado de la seguridad en Alicante. Jamás habíamos visto en nuestra ciudad imágenes de auténticas batallas cámpales con catanas y machetes entre bandas de magrevíes y hispanoamericanos como en el Garbinet. Jamás habíamos sufrido en nuestras playas una oleada de robos y hurdos como las que llevamos padeciendo demasiados veranos seguidos. Jamás habíamos visto barrios tomados por Menas como en Campoamor, Plaza América. Y jamás habíamos escuchado a tantas familias alicantinas denunciar tener miedo en sus barrios cuando cae de noche, principalmente por sus hijos pequeños, a los que tienen que volver a llevar y recoger del colegio, y por sus ancianos, que se ven expulsados de muchos parques de la ciudad,

hostigados por auténticas bandas de jóvenes, principalmente extranjeros. La realidad es la que es, y sí, es incómoda y políticamente incorrecta, pero es la verdad. Sin más, la política de fronteras abiertas del bipartidismo de PP y de PSOE de las últimas décadas está convirtiendo en Alicante en una ciudad inhabitable. En muchos barrios de nuestro de nuestra ciudad, Colonia Requena, Virgen del Remedio, Juan XXIII, barrios de familias trabajadores se han se han transformado en auténticos quetos, donde la única alternativa que les queda a los alicantinos de bien es huir, que además es una misión imposible por los precios prohibitivos de la vivienda. Culpa también del lastre del bipardidista. Señor Copé, la gente que vive en esos barrios no huye por la pobreza, señor Copé. Huye o intentan huir porque sus barrios son inhabitables. Tienen miedo de vivir ahí y la gente que se queda es porque no puede cambiarse de vivienda por los precios. Y esta situación del todo es inasumible para Vox, que no va a dejar de luchar desde las instituciones en gobierno o en oposición para que en materia de seguridad se aplique el sentido común. Si vienes a España, Alicante que sea a trabajar. Y si vienen los inversores extranjeros a aportar, bienvenidos sean. El que viene a violar, a robar o a matar, ya sabe dónde se tiene que ir. Billete de vuelta con prohibición de por vida a España, porque los barrios pertenecen a los alicantinos, que somos quienes pagamos los impuestos, para que al menos el gobierno de la nación, pero también el municipal garantice la libertad de poder salir a la calle sin miedo. Y ello dentro de nuestras competencias, ¿qué es en lo que estamos obligando a trabajar? El impulso de la finalización de la comisaría de la playa de San Juan, la reforma y la mejora de la operatividad de la comisaría de Juan XXIII, los vehículos decentes y suficientes para nuestros agentes, el aumento de la plantilla policial. Carecemos de 200 agentes. La seguridad para Vox es una prioridad absoluta y no vamos a dejar de incidir en su consecución. La seguridad es un asunto de ciudad, quizá el más importante de todos. Es una auténtica lástima que la extrema izquierda se dedique a promover la delincuencia en nuestras calles, contra nuestros jóvenes, contra nuestras ancianos, en lugar de velar por su tranquilidad. Y hablemos de infraestructura, señora García, ya sé que a usted no le gusta mucho que hablemos de su concejalía, pero es el debate del estado de la ciudad y como comprenderá es misión imposible no hablar de una de las concejalías más importantes de este ayuntamiento. Vamos por partes. Desde este grupo municipal se aumentó la partida para asfaltado y más allá del centro de Alicante por ahora, no se ha asfaltado nada más. quedan por eh ni siquiera los parches de la calle Barítono Paco la Torre, que lleva más de 2 años con los conos o la calle Alvarado, vamos, que usted hace con el asfalto, como se suele decir, lo que ve la suegra, porque los barrios de Alicante siguen estando en un estado que dejan mucho que desear y no será porque Alicante no tiene dinero, porque lo hay. Miren, en una ciudad se puede medir por el nivel de infraestructuras que tiene y en la basura somos los penúltimos por la cola. No creo que estemos muy lejos en cuanto a las infraestructuras, señora García, y se lo digo con todo el cariño del mundo. Existen proyectos, como hemos escuchado al señor alcalde, que llevan años detrás de ellos y ustedes siguen poniendo excusas de malos gestores porque no me digan a mí que dos años para poner unos toldos, unos toldos, unos sombrajes, señora López, que las asociaciones estoriales del distrito 1 se

los exigieron y fueron aprobados por mayoría en la junta. Y usted que ha hecho más allá de un informe realizado por la Cámara de Comercio, mire, señora López, usted no se puede excusar en que la concejalía de comercio no lleva infraestructuras de la ciudad porque los comerciantes y los hosteleros necesitan de esas infraestructuras para que Alicante brille. Por eso, en su concejalía usted tendría que estar constantemente encima de la concejalía de infraestructuras para recordarle las intervenciones que le exigen a quien usted representa. Porque, señora López, también con todo el cariño que le tenemos, a este paso la concejalía de comercio se va a convertir en la concejalía de fiestas, que sí que sabemos que las actividades de dinanimización comercial son muy necesarias como las celebras este fin de semana, pero no solo son coquetas, coca de mollitas y actuaciones de grupos municipales vive el comercio y el turismo y el hostelero. Nuestros empresarios necesitan una ciudad limpia, unas infraestructuras en perfecto estado y unos mercados y mercadillos en condiciones, porque así no lo exigen a diario todos ellos. Da igual los comerciantes, los vendedores ambulantes, los hosteleros y los restauradores, todos hablan de lo mismo, limpieza e infraestructuras. Porque, ¿cuánto tiempo llevan los columpios de la calle San Francisco sin reponer? ¿Alquien se ha dignado a dar explicaciones a los comerciantes y a los vecinos de la calle? Lo que saben lo saben por la prensa, porque llaman a su concejalía y solamente les dicen, "No sabemos nada, vamos a enviar un correo." ¿Ustedes ver normal que esos columpios lleven más de un año y medio sin reponer, señora López? Por eso le digo que el comercio es algo más que una actividad de dinaminización. Por eso le digo y le animo a que se ponga al mono y pelee por los suyos, por los comerciantes y los hosteleros, por los proyectos que le afectan directamente a quienes usted representa. Les animo a la señora García y a la señora López que comiencen a coordinarse porque Alicante necesita de sus concejalías para que luzca como se merece. Y no se vengan aquí ahora a decir con las excusas de que no tienen personal, porque son ustedes las únicas responsables de llevar a cabo los proyectos que nuestros vecinos demandan. Y ya saben que siempre, siempre nos van a tener para trabajar a favor de todos nuestros empresarios y de nuestros vecinos. ¿Son conscientes que estos proyectos dependen en gran medida que haya presupuestos para el 2026? Si de aquí a final de año esperamos que los acuerdos de presupuestos 2025, que a ustedes les atañen la calle San Francisco, la reforma de la comisaría de Juan XXIII, los famosos toldos y las zonas comerciales y parques de la ciudad, podamos disfrutarlos para que Alicante pueda dar una mejor imagen, porque le dé a como le dé a los influencers por seguir haciendo vídeos diciendo que Alicante es una ciudad horrible. Señora Poquet, apañada y vamos con el turismo."

A continuación, interviene **D**^a. Ana Barceló Chico, Portavoz del Grupo Socialista, quien desarrolla la siguiente exposición:

"Bueno, en primer lugar, un saludo para todas las personas que hoy nos acompañan en este salón de plenos y que nos siguen también los que pueden a través de la página web. Mire, señor Barcala, si compartimos la idea de que nuestra labor política tiene como prioridad la ciudad de Alicante y la defensa de los intereses de sus ciudadanos mediante políticas que mejoren su calidad de vida, resulta difícil de entender las continuas descalificaciones a la oposición. Hace unos días escuchamos afirmar que la oposición hablaba mal de la ciudad, que era inexistente y que cuando levantaba la voz era para hacer el ridículo. Esas palabras, señor Barcala. le definen más a usted que a quienes formamos parte de esta corporación. Revelan una preocupante falta de respeto a los miles de alicantinos y alicantinas que depositaron su confianza en nosotros. Señor Barcala, nuestra labor no es servir a los intereses del gobierno municipal, sino defender el interés público para beneficio de todos nuestros conciudadanos. Hacer oposición, señor Barcala, implica un compromiso político y social que conlleva responsabilidad de manifestar cualquier desacuerdo con el equipo de gobierno buscando el bienestar de la ciudadanía. Aunque no ostentemos el poder, la oposición está obligada a debatir, criticar, denunciar, investigar e ilustrar a la opinión pública. También implica una colaboración responsable y es por ello que el grupo socialista no se limita únicamente a la crítica, sino que ha presentado ideas, propuestas y pactos, una labor que usted sistemáticamente ha rechazado. Esa actitud suya que interpreta la crítica como un ataque y el control democrático como un obstáculo empobrece la democracia y la convivencia. Señor Barcala, mientras se dedica a dibujarnos una ciudad idílica, la imagen, desde luego, que vemos en las calles no se corresponde con la realidad. su discurso, esa ciudad que usted dibuja donde mezcla proyectos ejecutados con proyectos ejecutándose con proyectos que va a ejecutar, desde luego, no es la percepción que tienen nuestros ciudadanos. La ciudad de hoy presenta carencias resultado de la falta de políticas y de su mala gestión. El precio de la vivienda se ha incrementado un 14% en un periodo de un año. Sus políticas no están siendo suficientes para resolver este acuciante problema de la vivienda pública. Los pisos turísticos ilegales se han disparado por falta de inspección y control. Los servicios sociales no responden a las necesidades de las familias. Los servicios públicos como el transporte, la recogida de basura, la limpieza de ciudad es muy deficiente. Es además necesario seguir trabajando en la eliminación de barreras arquitectónicas y hacer una ciudad más accesible. Las deficiencias en infraestructuras se mantienen en instalaciones deportivas, educativas y esparcimiento. El patrimonio histórico y artístico de la ciudad continúa imparable en su deterioro y faltan políticas orientadas a la emergencia climática. Todas esas carencias y deficiencias señaladas están estrechamente relacionadas con la gestión que este gobierno hace de los presupuestos. Solo invierte cuatro de cada 10 € del presupuesto. Prometió 95 millones de euros en inversiones para los barrios y ha dejado de ejecutar 60 millones. Y cuando las cuentas no salen, culpa al gobierno de España. Pero mire, los proyectos sin ejecutar no están en Madrid, están en los cajones de este ayuntamiento. Su mala gestión ha obligado a esta ciudad devolver 10 millones de euros en subvenciones. 3,400.000 para habitación de vivienda Virgen del Remedio. 11100.000 para la construcción de viviendas en la calle Ceuta, un millón y medio por el retraso en las obras de la avenida Jijona y Alicante ha perdido fondos europeos para ejecutar 10 proyectos, entre otros la reforma de la plaza Argel, la plaza Orán o la del Dolçainer Lluis Abella. Por eso le pregunto, ¿va a ejecutar los proyectos previstos con recursos propios? Porque el problema no es el gobierno de España. El señor Sánchez no se sienta en este

pleno ni es quien ejecuta el presupuesto. De los fondos Edusi para vivienda ejecutó este equipo de gobierno cero. 1,7 millones se dejó sin invertir en vivienda que debía de haber sido ejecutada antes de finalizar el año 2023. Señor Barcala, como consecuencia de esta mala gestión se producen situaciones que afectan negativamente a la sociedad alicantina. El cierre del Centro Sociosanitario de Plaza América ha dejado una situación de vulnerabilidad a 40 mayores dependientes. Usted despidió a 170 trabajadores de los servicios sociales, causando una lista de espera de hasta 4 meses para poder ser atendido. Le recuerdo que se han triplicado los barrios que necesitan mayor atención de servicios sociales. Hemos pasado de dos a seis. Los Ángeles, Campoamor, Pla de Bon Repos, Carolinas, Altas, Virgen del Remedio y Juan XXIII. Y al Sindic de Greuges emitió un informe sobre el mal funcionamiento de los servicios sociales de Alicante que usted descalificó al considerarlo como una mera opinión en un intento de desprestigiar la institución que defiende los derechos de todos los valencianos. Le recuerdo que el Sindic no opina, emite informes jurídicos. Bajo su mandato, señor Barcala, este ayuntamiento ha devuelto 4, 100,000 € de subvenciones procedentes de distintas administraciones que iban destinadas a la atención de personas mayores, a la infancia y adolescencia, a víctimas de violencia de género, a familias vulnerables y a personas desahuciadas o sin hogar, mientras que sus acuerdos con Vox le lleva, y lo digo literalmente, a la privatización de los servicios sociales a través de la Oficina Antiaborto. Ante esta situación, el grupo socialista denuncia lo que está ocurriendo. Exigimos que cumpla con las ratios mínimas de profesionales en los servicios sociales, que estabilice las plantillas, que incremente los recursos técnicos y económicos y que exija al gobierno de la Generalitat Valenciana nuevos centros sociosanitarios para personas mayores con algún grado de dependencia. Alicante necesita un gobierno que atienda sus necesidades. Quiere, señor Barcala, le voy a hacer una propuesta. ¿Quiere que nos demos un paseo por la ciudad? Vamos a ello. Porque el mal funcionamiento de los servicios públicos afecta la vida cotidiana de la gente. Afecta a quien espera un autobús que llega tarde. Alicante no cuenta con un plan de movilidad desde hace 12 años. No contamos con una hoja de ruta para movernos mejor. Y seguimos sin que Mazón cumpla su promesa de llevar el Tram a más barrios. También afecta a quien camina por una acera sucia o mal iluminada y observa los contenedores desbordados, los residuos acumulados, porque un contenedor lleno no es solo basura, simboliza una ciudad abandonada. Y sin embargo, el contrato de recogida y eliminación de residuos ha aumentado 7 millones de euros. ¿Cómo se explica que el recibo de la basura se multiplique por cuatro y el servicio siga siendo deficiente? ¿Cómo se pide a los vecinos que reciclen si el ayuntamiento mezcla los residuos en el mercado central y los entierra en el vertedero? También afecta a quien no encuentra una biblioteca abierta o a los colegios con problemas graves de estructura. Nada de ello son detalles menores. Un parque sucio, seco, abandonado, no invita a la infancia a jugar. Le recomiendo que se pase por el parque de la Ereta, la plaza de Argel, el parque de Babel, Lo Morant, las empresas encargadas de la gestión incumplen y usted no exige responsabilidades. La seguridad también se resiente. Desde el 2013 tenemos el mismo número de agentes de policía local cuando Alicante ha crecido en 25,000 habitantes más. El patrimonio está abandonado. El catálogo de protección de patrimonio histórico y artístico sin aprobar. Y mientras tanto se permiten hoteles sobre edificios históricos y el deporte tampoco

escapa al abandono. Los polideportivos de Ciudad Así, Colonia Requena, Lo Morant, Villafranqueza o Santa Faz siguen esperando instalaciones dignas y este abandono puede ser negado en el pleno, pero es una realidad en la calle. Y ante esta situación es urgente un replanteamiento de la política de servicios públicos que sea eficaz y comprometida con la ciudad. Y respecto de las cuestiones urbanísticas, señor Barcala, que se han convertido en un símbolo de su forma de gobernar sin entrar en la ejecución de los grandes proyectos, quiero hacerle varias consideraciones. En los últimos meses hemos asistido a un auténtico vodevil entre el Ayuntamiento, Cámara de Comercio, Puerto y Generalitat Valenciana, una sucesión de gestos y declaraciones que solo ha generado confusión y descrédito institucional. El caso de las obras de la Cámara de Comercio en Panoramis es el último ejemplo. Una forma de gobernar que no se ajusta a la legalidad, unas obras ejecutadas sin licencia con una planta construida de más y con un enredo administrativo que hoy pone en evidencia la falta de control y de rigor y sobre todo de falta de transparencia. Mientras la Generalitat afirmaba que todo estaba en orden, sus propios técnicos ya habían constatado por escrito que no se cumplían los plazos y que no existía licencia de obra. un incumplimiento que habría sido sancionado por el Ayuntamiento sin miramientos si lo hubiera cometido cualquier ciudadano o empresa. No se puede gobernar a base de excepciones según que sea el afectado, ni aceptar tampoco el chantaje como herramienta de presión para que usted claudique en sus responsabilidades. Por eso, señor Barcala, le exigimos honestidad, transparencia y rigor, que defienda el interés público por encima de los vínculos políticos o personales y que aclare si el Ayuntamiento va a restituir la legalidad urbanística de Panoramis o si vamos a seguir siendo espectadores de un enredo que degrada la credibilidad en nuestra ciudad. La vivienda es sin duda el gran reto de Alicante y nos preocupa. Los jóvenes no pueden emanciparse. Es imposible que un alicantino medio pueda acceder a una vivienda en propiedad o en alguiler. Le hemos propuesto y volvemos otra vez a reiterarle un pacto por la vivienda que contemple medidas concretas. Le he escuchado atentamente de todos los proyectos que pueden estar en marcha. No serán suficientes y además son a largo plazo. Aumentar el parque público es lo que le proponemos, en lugar de recortar el 34% de las inversiones en el en el presupuesto del patronato de la vivienda que está previsto para el 2026. Incentivar la construcción con medidas fiscales, declarar zonas tensionadas para limitar el precio alquiler, actuar con firmeza contra los pisos turísticos ilegales y crear una oficina pública para movilizar 15,000 viviendas vacías de la ciudad. Porque una ciudad donde la gente no puede vivir es una ciudad sin futuro. Mire, señor Barcala, debemos planificar y ordenar. El plan de accesibilidad de Alicante que ustedes aprobaron en 2022 preveía 45 actuaciones para garantizar itinerarios peatonales. El 70% de las obras que iban a ser ejecutadas siguen pendientes. Al menos 32 de estas actuaciones, salvo pequeños rebajes y parches. Mientras tanto, barrios enteros siguen soportando innumerables barreras arquitectónicas que dificultan nuestros mayores y personas con movilidad reducida, sus desplazamientos. Obras que recientemente han sido ejecutadas como la calle Marqués de Molíns o la avenida de Jijona, que han incumplido la accesibilidad, el ascensor de Rabal Roig, que pasa más tiempo al año

averiado que en funcionamiento. Hay paradas de autobús que no son accesibles y lo mismo ocurre en centros educativos y de mayores y siguen sin dar cumplimiento al mandato de este pleno de diseñar un plan de accesibilidad para las fiestas. Y por último, la emergencia climática. Las olas de calor nos obligan a enfrentarnos y adaptarnos a nuevos retos ambientales. Necesitamos un plan integral de resiliencia que coordine litoral, residuos, calidad del aire. Le proponemos medidas concretas. la instalación de sistemas de energía renovables en edificios públicos, un plan de reforestación en suelo urbano, la elaboración y publicación de un mapa local de refugios climáticos, mas arbolados y sombras, puesta en marcha de espacios abiertos para el descanso, plan de adaptación climática en centros educativos, impulsar campañas municipales de información y elaborar abordar una de las asignaturas pendientes ejecutando el proyecto de vertido cero para proteger nuestras costas v playas. Esta realidad expuesta le puede resultar incómoda, sobre todo cuando señalamos su falta de responsabilidad, una responsabilidad que comparte con Vox. Es un hecho que su gobierno se sostiene en la obediencia a la ultraderecha y la crítica sistemática a la oposición con la que no mantiene una actitud dialogante le retrata. El grupo socialista le ha ofrecido acuerdos en temas fundamentales. Es más, hemos aprobado iniciativas que ustedes han traído a este Pleno. No hemos tenido inconveniente si es en beneficio de los ciudadanos de Alicante. Pero usted, señor Barcala, no escucha. La ciudad de Alicante necesita amplitud de miras, gestión y compromiso y para ello es imprescindible diálogo y consenso. El grupo socialista, pese a que ya ha anunciado usted que tiene un pacto con la ultraderecha, le ofrece su disposición desde la responsabilidad, desde la alternativa y desde la esperanza."

Concluye el primer turno de intervenciones **D**^a. **M**^a. **del Carmen de España**, Portavoz del Grupo Popular, exponiendo lo siguiente:

"Bueno, acabamos de escuchar al alcalde en una exposición clara, rigurosa y completa sobre el estado de la ciudad y su futuro. Si, 50 minutos, señor Cope, de proyectos realizados y futuras inversiones, porque sí, Alicante vive el mejor momento de su historia reciente y no lo decimos por inercia ni por hacer propaganda, lo decimos porque los hechos, los proyectos y los resultados están ahí. Más de 70 millones de euros en iniciativas que están transformando Alicante, una transformación real, visible y tangible. No son promesas, son obras, son contratos, son inversión y son empleo. Todo ello bajo un modelo con visión de futuro, el modelo Alicante 4D, una ciudad que crece desde los barrios, más verde, más conectada y más humana, una ciudad alineada con la agencia con la Agenda Alicante 2030 y un nuevo plan general de ordenación urbana en que marcará el rumbo hacia un Alicante con más de medio millón de habitantes a mediados de siglo. Y todo esto, señores, lo hemos conseguido a pesar del bloqueo permanente de la izquierda, porque mientras nosotros trabajamos ustedes bloquean, mientras nosotros planificamos y ejecutamos ustedes entorpecen. Y les voy a poner ejemplos muy claros, ya lo han dicho los fondos europeos edil. El gobierno de Pedro Sánchez, aunque no quieran que lo nombre, ha dejado Alicante sin un solo euro, ni un céntimo. Y todavía esperamos a que los grupos de la izquierda tengan el valor de levantar la voz, de defender Alicante frente a su propio partido, pero

bueno, sabemos que no lo harán porque una vez más anteponen el color político a los intereses de los alicantinos. Miren, el gobierno de Sánchez ha marginado a Alicante y a Elche, las dos ciudades principales de la provincia. Y ustedes y ustedes no han dicho nada. No han dicho nada para evitarlo. Han preferido mirar a Madrid y poner excusas antes de defender a sus vecinos. Nosotros sí que hemos presentado alegaciones, hemos pedido explicaciones y seguiremos luchando para que esos fondos lleguen. Aún así, no vamos a rendirnos. Hemos invertido más de 10 millonesde euros en rehabilitación de viviendas en Virgen del Remedio. Sí, señor COP. beneficiando a 264 familias en ese barrio que según usted tenemos olvidados. Porque eso es compromiso social, eso es política útil y sin embargo de ustedes silencio absoluto. Eso sí, cuando Alicante fue elegida semifinalista a la capital europea de la innovación, que le da tanta rabia a la izquierda, la única ciudad española seleccionada, ahí sí que se les escuchó, pero para criticar, para desacreditar, para ridiculizar, ni una muestra de apoyo, ni una muestra de orgullo por su ciudad. Es que esta misma mañana hemos tenido esa defensa a la capitalidad y lo hemos hecho de la mano de todos los agentes sociales y económicos de la ciudad. ¿Qué les pasa? Es que les molesta que Alicante destague cuando gobierna el Partido Popular. ¿Tanto les duele ver una ciudad que avanza? Miren, la realidad es bien tozuda. Ha tenido que llegar este equipo de gobierno del Partido Popular para desbloquear los grandes proyectos. Esos los que ustedes hicieron infinitos anuncios y que nunca llegaron. Y les hablo de la estación central del Tram, ¿le suena el parque central, la variante de Torrellano, los nuevos centros de salud, los nuevos centros educativos? ¿Les suena todo esto? ¿Les suena de algo? Todo lo que ustedes prometieron y jamás hicieron, todos sus discursos, los de hoy, han sido sus promesas incumplidas mientras gobernaron. Si piensan que a los ciudadanos se les olvidan estas cosas, están muy equivocados. Aún tienen en su memoria los 3 años de sufrimiento de tripartito en esta ciudad que bastaron para dejar este ayuntamiento paralizado, sin rumbo, sin liderazgo, sin gestión y hoy vienen a darnos elecciones de verdad, pues les recomiendo que no pierdan el tiempo. Los alicantinos no han olvidado su etapa, saben distinguir entre la parálisis y la acción, porque mientras ustedes critican, nosotros gestionamos y los resultados están ahí. Hemos mejorado la limpieza, la gestión de residuos, más medios, más exigencia, más resultados. La recogida selectiva crece año tras año. Tenemos un transporte público moderno y sostenible. Es que Alicante es líder en electrificación de flota en toda la Comunidad Valenciana. Venta digital de abonos, cajeros en las calles, transporte a demanda en partidas rurales, una red más accesible, más eficiente, más verde. Hemos doblado el presupuesto de mantenimiento urbano, calles, aceras, plazas, zonas verdes. Es que Alicante luce mejor y eso se nota. Y no solo en el centro, señora Robledillo. Y en servicios sociales desplegamos 392 profesionales y 93 equipamientos, el mayor esfuerzo social de la historia de este ayuntamiento. Impulsamos el tejido productivo, colaboramos con los comerciantes. Qué pena, señora Robledillo, que solo se haya fijado en algunas calles comerciales en concreto. No voy a decir por qué. Qué pena, porque creo que hay que tener más amplitud de miras también con empresarios. Creamos entidades de gestión y modernización en esas áreas industriales. Es que hoy las atalayas es referente nacional

como área empresarial avanzada. nuevas ordenanzas, que eso tampoco saben lo que es, zonas de bajas emisiones, limpieza de barrancos y refuerzo de seguridad, policía local, bomberos y protección civil con más de 12 millones de euros invertidos. Eso es gestión, eso es eficacia, ese es el modelo del Partido Popular, este es el modelo de nuestro alcalde Luis Barcala, mal que les pese y no nos conformamos porque Alicante no se conforma tampoco y vamos a seguir trabajando por la vivienda joven, por la innovación, por nuestros mayores, por la convivencia, por la seguridad, por las hogueras y todas nuestras fiestas y el turismo, por supuesto. Queremos una ciudad viva, equilibrada y orgullosa de sí misma. Y lo haremos a pesar de todo. Sí. A pesar de los Koldo, de los Ábalos, de los Sánchez. Señor Más, sabe que a esos también les pagamos nosotros su sueldo. ¿Lo sabe? ¿Les suena de algo? También lo pagamos. ¿Sabe para qué? Para desproteger a las mujeres, para contratar a personas de dudoso prestigio con el sueldo de todos con el con el presupuesto de todos los españoles. Eso no le da vergüenza. No se les cae la cara de vergüenza cuando castigan sistemáticamente Alicante, porque tampoco les oigo reivindicar por qué nos dejan fuera de los presupuestos del Estado por cuarto año consecutivo y cuando reparten los fondos europeos con ese partidismo vergonzoso y descarado, es que no les oigo gritar sobre eso. Pero no nos van a detener porque mientras ustedes, señores de la izquierda, hacen política de titulares, nosotros hacemos política de resultados. Y permítame decirlo con total claridad, ustedes se llevan años instalados en el bucle de la mediocridad. Repiten el mismo discurso año tras año, no se enteran de nada y mienten reiteradamente. Son los peores enemigos de la ciudad de Alicante y de los alicantinos porque lo que de verdad querrían es volver a ese alicante triste v apagado que deiaron atrás. Un Alicante sin provecto, sin inversión v sin ambición. Señores de la izquierda, mírense a ustedes mismos. Señor Copé, ¿está usted solo? 50 minutos. Qué pena que le resulte insuficiente. Qué pena que no le guste la realidad y que se quede con ni nimiedades. Es que no nos felicitamos, damos cuenta de nuestro trabajo. Señor Más, dos concejales, dos. Y le hace gracia, porque se está riendo en toda la intervención del señor alcalde, le hace gracia, de verdad. se ríe de todas las mejoras de las que van a disfrutar en los ciudadanos de esta ciudad. ¿Qué nivel, señor Más? Y sí, le animo a que fiscalice a los alicantinos porque, ¿sabes qué? ¿Sabe qué? A usted también le pagan por hacer su trabajo, no para que actúe. No mienta. A usted no le importa nada de lo que defiende, es que votó que no a la moratoria de los pisos turísticos. ¿De qué estamos hablando, señor Más? Y usted, señores del PSOE, ustedes, señores del PSOE, perdón, con usted, señor Barcelo, a la cabeza, con el peor resultado de la historia de su partido y en la oposición. Mira, señora Barceló, si usted quisiera defender el interés público de los alicantinos, estaría reclamando al gobierno de Sánchez que Alicante no sea la última definización de España. Si defendiera, señora Barceló, el interés público, va estaría reclamando al gobierno por la marginación de los fondos edil. Si defendiese el interés público de los alicantinos, apoyaría a Alicante en su segunda, además que es su segunda ciudad, Traxas, que también le tendrá bastante cariño, creo que un poquito más, hubiera apoyado la capitalaridad de la innovación. Señora Barceló, si defendiera el interés público, habría hecho algún centro de salud en Alicante cuando fue consellera. Es que no hice nada. ¿Hubiesen hecho alguna vivienda pública? ¿Dónde están? O algún colegio. Es que no hicieron nada de nada. Es que los alicantinos no son tontos. Saben perfectamente quién

trabaja por su ciudad y quién vive de la pancarta. Señores de la oposición, cambien el rumbo porque el que llevan les va a conducir a la deriva más absoluta. Pero a pesar de todo, a pesar de los ataques, de la negatividad constante de la izquierda, este equipo de gobierno va a seguir trabajando para construir un Alicante meior, unidos, coherentes y conscientes de las necesidades reales de nuestra ciudad. Por porque gobernar no es dividir, es unir. Y nosotros gobernamos para todos los alicantinos, sin distinciones, sin sectarismos. A diferencia de ustedes, que allí donde gobiernan solo piensan en unos pocos, cuando se nos dio la responsabilidad de gobernar la asumimos con convicción, con humildad y con compromiso, con el convencimiento de que trabajamos para todos, no para unos cuantos. Escuchamos a todos, asociaciones, entidades, comerciantes, colectivos sociales, porque este equipo de gobierno practica la participación real, no esa ficticia de la que ustedes tanto alardean y que luego se queda en fotos y titulares. Alicante, sí, señores, necesita diálogo, necesita consenso y necesita acción. Y ese es el camino que este gobierno ha tomado y seguirá recorriendo. Esperamos, de verdad que lo esperamos, que se unan al proyecto de este equipo de gobierno, que dejen de mirar por el retrovisor y se atrevan a mirar hacia delante, que se unan para avanzar entre todos hacia una ciudad más próspera, más innovadora, con los mejores servicios y los mejores proyectos en beneficio de todos. Aunque sé que es casi una utopía, solo espero que al menos dejen de intentar bloquear, porque cuando ustedes bloquean, no bloquean al Partido Popular, no se equivoquen, bloquean a la ciudad de Alicante, a sus ciudadanos. Y yo creo que Alicante no se merece eso. Miren, Alicante merece representantes públicos que la respeten, que piensen en su futuro, que trabajen con lealtad hacia sus vecinos y nosotros lo tenemos claro. Seguiremos trabajando por Alicante, por sus barrios y por su gente, por su futuro, con rigor, con convicción y con resultados. Esos 50 minutos que no les ha gustado nada escuchar, porque esa es la diferencia entre ustedes y nosotros. Nosotros no buscamos excusas, buscamos soluciones, no hablamos de Alicante, la construimos. Y por eso hoy, mirando al futuro y con la cabeza alta y la conciencia muy tranquila, decimos con orgullo y con convicción que Alicante está viva, que Alicante avanza y que no va a volver atrás."

Se inicia el <u>segundo turno de intervenciones</u> con la que efectúa **D. Manuel Copé Tobaja**, Portavoz del Grupo Esquerra Unida-Podem, en los siguientes términos:

"Señora de España, qué discurso tan vacío y tan bien leído con lo que ha escrito. Mire, no me gusta la realidad. ¿Sabes qué realidad no me gusta? La que ustedes no dicen y no cuentan nunca. Alicante ha sido noticia en Televisión Española por el tema del traslado del servicio a domicilio de las comidas de las personas mayores. ¿Y sabe por qué? Porque las furgonetas donde va esa comida también van restos de sábanas con orinas y excrementos. Y eso hay vídeos y fotos que lo atestiguan. Me da igual lo que digan, eso también es la

realidad. Y quien tiene que garantizar que eso no se dé son ustedes. Esa realidad no nos gusta. Claro que no nos gusta esa realidad. Señora Robledillo, no mienta. La aplicación concreta de la tasa de basuras en Alicante ha sido gracias a usted y al señor Barcala. Es una directiva europea que el gobierno de España hace la traslación a todos los ayuntamientos de España y ustedes son los que han votado esta tasa que tenemos en Alicante. Así que dejen de maquillar, dejen de mentir a la ciudadanía alicantina, por favor. Ustedes son los que han votado a favor de la tasa concreta de la basura que tenemos, así que dejen de mentir, por favor, porque eso es la peor manera de hacer política, mentir. Ustedes son los que han aprobado esta tasa, les guste más o les guste menos. Yo estaba intentando trasladar esas 10 razones para el cambio y cuando les escucho no hago más que convencerme más de que la gente de esta ciudad está enfadada y cansada. Gente incluso que era de su cuerda que está totalmente aburrida, aburrida de la incapacidad de gestionar que tienen. Gente que está aburrida de la situación que tenemos en la costa de Alicante, que es la única que la Confederación Hidrográfica del Jucar dice que es de una calidad deficiente. Y no lo digo yo. Ustedes están haciendo que haya barrios y partidas que cada vez están más olvidados. Por cierto, la rehabilitación de Virgen del Remedio, ¿con qué fondos son, señora de España? Ah, es que parece que sea de dinero que ustedes ponen de su bolsillo. Ya está bien. Virgen del Remedio y Juan XXIII se encuentran entre los dos barrios más pobres de España. Esa es la realidad, aunque la quieran ocultar y aunque les duela. Virgen de remedio, Juan XXIII, entre los 10 barrios más pobres de toda España. Y no es miedo, señora Robledillo. Hay situaciones que necesitan un abordaje y no solo policial, que están ustedes obsesionados, sino educativo, social, con intervenciones, con cultura en los barrios, con educadores que acompañen la vida de esos menores que viven allí y que llevan más años que usted y que yo algunas de esas familias. Ya está bien de criminalizar al que es distinto. Y vamos a hablar también de cultura, de educación, de lengua. Alicante no puede ser una ciudad que cierra bibliotecas, que abandona su red cultural y que renuncia a su identidad valenciana. La declaración institucional de PP y Vox de junio va a ser una vergüenza y un atentado contra la diversidad lingüística que forma parte de nuestra historia, sin oficina de normalización, ridiculizando las denuncias borrando símbolos, PP y Vox atacan la nuestra cultura y nuestra lengua mientras tanto la educación pública padece goteras ratas obras eternas barracones que perpetuan Es una falta de respeto a las familias de los barrios populares. A mas ahora cobren entrada por ir a Santa María, la Concatedral también quieren cobrar entrada en el Castillo de Santa Bárbara quien menosprecio su lengua menosprecia su pueblo. Nosotros hemos propuesto y les proponemos un nuevo modelo de ciudad que tenga en cuenta una diversificación del modelo turístico, una diversificación económica para acabar con este monocultivo, una gran apuesta por la peatonalización, por el transporte público que adolece de frecuencias y horarios que sean más razonables. Apostamos a la larga por remunicipalizar los servicios que son esenciales para este Ayuntamiento porque revertirá la mejora de esos servicios públicos y queremos plantear, como llevamos haciendo años, una reforma fiscal para que pague más quien más tiene, no más impuestos, señora Robledillo, sino que pague más quien más tiene en esta ciudad y quien más tiene la obligación de colaborar. Y voy acabando. Nosotros hemos hablado durante estos dos años de legislatura de la falta de participación real que hay en

esta ciudad y de la democracia local en estos momentos. Nosotros estamos convencidos de que la ciudad se construye con la gente, incluso aunque no piensen como nosotros y como nosotras. Llevamos más de 2 años, y lo ha dicho antes el señor Más, sin que se reúnan los consejos municipales. Ni el de ni el de acción social, ni el de igualdad, ni el de medio ambiente, ni el de limpieza, ni el de memoria democrática, ni el de Foncalént. Ustedes no tienen más excusas si quieren llamarse un ayuntamiento democrático. Tienen que convocar y dinamizar esos espacios porque es una obligación democrática convocar esos consejos y si no lo hacen darán muestras precisamente de su autoritarismo y de la falta de respeto que tienen por la ciudadanía de esta ciudad, la ciudadanía organizada. Los servicios sociales son la columna vertebral de una ciudad justa. Y ya estamos viendo lo que está pasando con una contrata que se ha ido al garete por una sentencia del Tribunal Superior de Justicia y se lo dijimos, lo están haciendo mal. Nada, ustedes a la suya. Hace falta seguimiento real de esos trabajadores sociales y trabajadoras sociales que están muchos de ellos cansados, quemados, sin motivación para acudir porque están totalmente desbordados y desbordadas. No queremos un ayuntamiento que esté al servicio de las contratas, sino al servicio de la ciudadanía alicantina. Yo creo que ninguna ciudad se mide por sus rascacielos ni por sus estadísticas. Señor Barcala, usted nos puede abrumar con 50 minutos más de datos, pero al final se mide la política por cómo tratamos a las personas mayores, cómo tratamos a la infancia, a la juventud y a quienes lo tienen peor en esta ciudad. Alicante necesita reforzar su red social con plantillas estables y con menos burocracias. No puede seguir habiendo listas de espera para que te atienda un trabajador o una trabajadora social en esta ciudad. También hablan de recuperar, también hemos hablado constantemente de recuperar la política de cooperación internacional que ustedes con los cantos de sirena de Vox han renunciado a que Alicante se convierta en un referente en lo que tiene que ser la cooperación internacional porque la justicia global también se construye desde los ayuntamientos. Alicante no puede ser una ciudad que está partida en dos, no puede seguir siéndolo. Barrios como San Blas, como Virgen del Remedio, como Ciudad Asís. Bueno, es que las instalaciones deportivas tampoco o ido nada de Ciudad Así ni de colonia Requena, pabellones que están muertos de risa años y años en barrios que necesitan una intervención, en barrios en los que no habría tanto miedo. Señora Robledillo, es una urgencia, por tanto, planificar un modelo de ciudad que sea más sostenible y que diversifique. Yo creo que coincido con la señora de España en que necesitamos menos ruido y más acuerdos y le tendemos la mano. De verdad que si la atendemos y lo hacemos de manera sincera, porque esta ciudad no puede ser rehén de los extremismos. Esta ciudad no puede ser rehén de los extremismos ni de los vetos ideológicos. Así que el Partido Popular tiene la oportunidad de romper con la agenda ultra de Vox y puede volver al terreno del diálogo, al terreno del bien común. Aún están a tiempo. Y desde Esquerra Unida Podem ya les digo que hemos demostrado que sabemos arribar el hombro cuando es necesario. Y les digo que volver a la moderación no es debilidad, al contrario, volver a la moderación es una forma de fortaleza democrática. Y ese es el único llamamiento que queremos hacerles desde nuestro grupo, porque si de verdad ustedes quieren gobernar con humildad y escuchar, creo que será la manera de que Alicante crezca y se haga más fuerte. Y lo digo con el corazón en la mano. Alicante puede ser y debe ser una ciudad de consenso, de respeto, de futuro compartido. Tenemos que alzar la mirada. Por eso también decimos hoy con firmeza y con esperanza que otra Alicante es posible, es urgente y es necesaria. Una Alicante que sea mucho más justa, mucho más participada. Por eso le traemos no solamente crítica, sino alternativa, no solamente diagnóstico, sino propuestas concretas y dejen de hacer de Alicante una ciudad indecente. Nos ofrecemos y le extendemos la mano. El futuro de Alicante no se escribe con soberbia, sino con esperanza compartida."

Seguidamente interviene **D. Rafael Mas Muñoz**, Portavoz del Grupo Compromís, quien expone lo siguiente:

"Hemos asistido a la pimpinela de las derechas españolas, ¿no? Eh, ¿quién es? Soy yo que vienes a buscar, eh, señora Robledillo, a ti, porque usted siempre está salvando al soldado Barcala. Usted dice que la ciudad está hecha una porquería, abandonada, servicios públicos, inseguridad, zonas verdes, basura. Lo he dicho todo. O usted no le ha dicho que el señor en Mario Ortolá le salvó los presupuestos a Barcala en el 2019 cuando solo ejecutaba el 14%, 2020 33% 32% 2021 el 2022 51% el 2023 42% el 2024 38% de forma provisional Mario Ortolá y Pepe Bonet se abstenían en los presupuestos del señor Barcala constantemente. Ustedes son corresponsables de este abandono total de de la ciudad, de los barrios abandonados sin inversiones. ¿De qué se queja ahora usted si estaban previstos 95 millones con nueve casi 96 millones y solo se han gastado 36? Pero, ¿por qué no trabajan? Eso usted no se lo dice. Ahora vuelve usted a decir en prensa, amenazamos con no aprobar los presupuestos de Barcala. Esto lo han dicho la pimpinela, los pimpinelas de de la de la ultraderecha española. Sí, pero no pero sí, pero mano al alza ahí levantadita. Señora Mari Carmen de España, ¿va a ir usted con el tractor a la variante Torrellano a hacerlo usted? Porque lo hace el gobierno de España. También se ha usted la variante Torrellano cuando no han movido un dedo solo en campaña se pusieron la pancarta con los vecinos. Los vecinos solos, solos, solos durante todo este tiempo para conseguir que el gobierno de España liberase la fachada de tren de las vías. Por cierto, siguen esperando el convenio para liberar la fachada, las vías muertas para poder acceder al parque central, que de eso ustedes no hablan, eh, del trabajo que tienen que hacer ustedes no habla. Pedientes de un convenio que se prometió la señora Rocio Gómez que el primer trimestre estaría. Seguimos sin convenio. Usted habla de que criticamos que Alicante sea ciudad de la innovación, ¿no? Criticamos que el 2023 usted recortó un 40% de innovación. Sí, sí, sí, sí, sí. Y el 2024 el 50%. Eso es lo que criticamos. Claro que queremos que Alicante sea la ciudad de innovación, pero lo que no queremos es que usted recorte. Y yo no voy a hablarle de Ábalos ni es que usted se pone a hablar siempre de ETA, de Ábalos. Hablemos hablemos de porque usted impulsó los talleres de tarot para mujeres emprendedoras con fondos públicos. Se lo hizo usted, no nosotros. Hablemos de lo que pasa aquí. Y aquí pasa poco trabajo, muy poco trabajo, porque solo ejecutan poco más de 3 € de cada 10. ¿Qué le proponemos, señor Barcala? Nuestra propuesta va centrada en desalojarles del poder. Ya se lo digo, eh, no lo no no me ando con misterios, eh, desalojarles. Nuestro objetivo número uno, mis compañeros, que ustedes ya no estén ahí porque son un peligro para la ciudad de Alicante por la emergencia democrática, social y y medioambiental, ¿no? ¿Qué vamos a hacer nosotros si ustedes quieren, señor Barcala y me escucha y le queda un año y medio para hacerlo, si no lo haremos nosotros? Liquidar el patronato de vivienda. liquidarlo, liquidarlo porque es una gestoría, asumir al personal laboral que sea funcionarios y crear la concejalía de vivienda con oficinas en todos los distritos para poder denunciar los pisos turísticos ilegales. Oficina antiocupa oficina antipisos turísticos ilegales, ¿no? Y tenemos tres de cada cuatro ilegales. Vamos a hacerlo. Y además esa oficina se encargará de que informar a todos los ciudadanos de todas las ayudas que hay para accesibilidad, climatología, para adecuarlas climatológicamente las viviendas y repararlas. Que hay muchos fondos europeos que no están llegando a las familias. Están llegando a las empresas, pero no llegan a las familias. Eso es lo que vamos a hacer. Además de lo que vamos a hacer, señora Camen Robledillo, es el 2027 se acabaron los pisos turísticos en esta ciudad. Ya no más moratoria, no más licencias, no, no, no vamos a dar nuevas, es que no vamos a renovarlas. En el 2027 no habrán pisos turísticos en esta ciudad, ni uno, como el ejemplo de Barcelona, ni uno a partir de 2027. Las viviendas para vivir, los hoteles para los turistas, aparte hoteles, hoteles, es si nosotros gobernamos ni un piso turístico será para vivir. Todos serán para turistas, todos serán para vivir. Además, señora Carmen Robledillo, aplicaremos una cotasa. Es decir, lo que no puede ser es que cada ciudadano alicantino paguemos más de 550 € en tasas al año y que cada alicantino soporte seis turistas que vienen, que el turista también se beneficia de las infraestructuras y no pagan tasas. O sea, nosotros pagamos casi 600 € en tasas y los turistas ninguna tasa. Cada por cada alicantino vienen seis y disfrutan de las ambulancias cuando se ponen ciegos, cuando les pasan algo, de la cuando pasean por las calles, la limpieza, la seguridad. Los turistas hacen cosas, es ponen ciego porque lo pasan bien, eh, no por otra cosa. Todos todos hemos viajado y no lo hemos pasado bien. Señor, Juan Utrera se asusta un poco con las cosas. una cotasa para que los turistas paquen y además en en Fogueres que paquen, señora Cristina Cutanda, que paquen los turistas en Fogueres. Es un reclamo ya del sector de Fogueres. Quieren más recursos y lo tienen que pagar los turistas. 2 € por turista que se instale en la ciudad de Alicante y haga pernoctaciones para que ese dinero repercuta en los servicios públicos y en les fogueres. Además de la ecotasa, queremos transformar la movilidad a nivel energético y a nivel verde de esta ciudad. A nivel de la movilidad queremos impulsar la MT. Estamos perdiendo mucha pasta por no tener una entidad metropolitana de transporte. Más allá de las de las carreras que usted hace con el señor Ruth, porque ese eje eje Alicante Elche solo se ha materializado en un en una maratón, tenemos que fomentar el transporte público, no solo la comarca, sino también para Elche, para ganar en productividad y garantizar la movilidad, la movilidad que sea sostenible al 100% autobuses eléctricos entre Elche y Alicante para generar oportunidades. Estamos palmando, perdonad mi expresión, mucha pasta porque es que ya la estamos palmando, ¿no? Le voy a decir los datos. Zaragoza recibió 30 millones de euros por tener una entidad metropolitana de transporte. Málaga 10

millones de euros por tener una entidad metropolitana de transporte. Y Valencia 61 millones de euros por tener una entidad metropolitana de transporte para mejorar la movilidad entre su comarca, entre las ciudades grandes. Aquí cero. Venga a hacer contratitos no supervisados y los trabajadores en precario y los trabajadores sin poder acceder. El otro día me habló una camarera que trabajaba en la Rambla y me dijo, "Por favor, Rafa, que pongan autobuses a San Vicente por la noche, porque yo trabajo, somos una ciudad turística, yo trabajo todas las noches y me tengo que subir a San Vicente andando. No se puede regular. Pues de eso hablamos, de eso hablamos. Además de que propondremos una concejalía de igualdad, que apueste por las políticas feministas y que dé ayudas también a las mujeres y familias monoparentales, no solo coaccionarlas para que o no aborten, sino también para que puedan tener y podamos tener todos una ciudad igualitaria. Además, que ejecutaremos el proyecto de vertido cero para acabar con los vertidos, potenciaremos. A mí sí que me gusta la seguridad, señor Mario, eh eh Manuel Copé, me gusta la seguridad porque la seguridad no es solo por la delincuencia, es para cumplir las ordenanzas, la de limpieza, la de convivencia, que no te aparquen en los vados, que la gente que tira un chicle le multen, el perrito que se caga y no se coge la carta. A mí me gusta la seguridad, me gusta la policía de barrio. Yo defiendo la policía de barrio porque defiendo los servicios públicos y nos faltan 200 policías y lo haremos posible. Policía de barrios que no sea desmantelada, señor Julio Calero, cuando sea verano para mandarlas a las zonas turísticas. Policías de barrio. Además intentaremos eliminar ese contrato de de arreglo de aceras cuando se ejecute. No renovaremos más el contrato de arregla de aceras y generaremos y generaremos las brigadas que tenía Alicante de carpinteros, de electricistas para que puedan cada brigada que estén en su barrio para que hagan los trabajos de mantenimiento en todos los barrios. Policía de Barrio y Brigada Municipal de Barrio, que desde que se cargaron las brigadas, la ciudad está muchísimo peor. Además de auditar urgentemente todas las contratas. Contrata que no cumpla el contrato, sanción. Contrata que no cumpla el contrato, sanción. Y a la tercera sanción, pues quizá nos quedamos con el servicio. Quizá nos quedemos con el servicio. Hombre, ¿qué pasa con las empresas mixtas? Elche tiene empresas mixtas y funcionan muy bien y generan beneficio y ese beneficio repercute directamente en la bajada de impuestos. Hagámoslo así, dejemos de destinar chorreo de millones a las contratas que no supervisamos, vigilémoslas y paremos ya esta estafa de las contratas. Obviamente las empresas hacen su trabajo, pero esa estafa viene por ustedes que no les controlan, ¿no? Y eso es lo que intentaremos hacer, además de generar un anillo verde para proteger todo nuestro entorno desde las desde las torres del Horta, incluyendo la el cap del Horta hasta Monte Orgia, es el anillo verde que se ha conectado con el parque central que lo ejecutaremos y con la isla de Tabarca, que será sí o sí reserva de la biosfera."

Interviene, a continuación, **D**^a. **M**^a. **Carmen Robledillo Sánchez**, Portavoz del Grupo Vox, manifestando lo siguiente:

"Señor Mas, usted debe de tener una bolita del futuro o algo de eso. Cámbiele las pilas porque está soñando. No va a llegar nunca a tocar este ayuntamiento, nunca. Ya nos

encargaremos nosotros de que usted no ponga sus manos en el dinero de los alicantinos, ¿eh? Y ya aburre, de verdad, aburre, aburre, aburre. Siempre el mismo discurso. ¿Sabes lo que podía haber hecho su compañera? Traer su foto y poner una locución. le da pin y usted empieza a hablar v así se ahorra de venir, va está, déjelo. Y la diferencia entre usted v nosotros, ¿sabe cuál es? Que nosotros hacemos política constructiva y usted política destructiva. Y ya por último, ¿sabe que nosotros hemos hecho más por el medio ambiente que usted con nuestras 22 fuentes? Ah, más. Hemos hecho más. Bueno, señora Barcelo, usted dice que el señor Sánchez no es quien ejecuta los presupuestos de Alicante, gracias a Dios, porque todo el dinero de los alicantinos serían putas y cocaínas. Menos mal que no los toca. Por favor, señora de España, eh se acaba de marchar, pero solo voy a decir, nosotros miramos por todas las calles de nuestra ciudad, cementerio, Florida, Casco Antiguo, Carolinas, da igual la ciudad. Si hemos hablado de la calle San Francisco es porque está en el acuerdo presupuestos y además es una estampa de Alicante la que visitan miles de alicantinos y de turistas. Y señor Cope, que sí que usted puede decir lo que quiera, pero que fue la izquierda que fue la izquierda la que aprobó la tasa de basura en el Congreso y antes en Europa. Eh, fue la izquierda. No mienta. Europa, Europa hizo una directiva, pero esa directiva no era obligatoria, no se tenía que extrapolar a España. No mienta, ya sé que le fastidia, pero no se preocupe que cuando tiremos al señor Sánchez del gobierno vamos a derogar la ley. No se preocupe. Y los alicantinos volverán a pagar la tasa que venían pagando. ¿Se entiende? ¿Se ha enterado? Pues ya está. Bueno, pues seguimos. La familia, tanto que a ustedes le preocupa, debe ser el centro de las políticas municipales y por ello tenemos la oficina de atención a la maternidad, por mucho que le fastidie, para asegurarnos que ninguna familia pasa por ningún tipo de problema a la hora de saber cuándo se está embarazada en el nacimiento y atención de los primeros años de vida del niño. Una oficina que va a contar con un equipo especializado en la atención de las primeras necesidades de padres y de bebés. Porque, señoras y señores de la izquierda, por mucho que les fastidie, por muchos insultos que nos digan, ¿sabes lo que les digo yo? Que con que solamente un niño deje de sufrir las consecuencias de las políticas antinatalidad del gobierno, habrá merecido la pena todos sus insultos. Esta oficina se completará en breve con otra para atender a otro colectivo olvidado por las instituciones, los dependientes y los cuidadores. A menudos familiares que se ven sobrecargados por la situación y no saben dónde acudir. Señor Barceló, tanto que le preocupa a las familias y tanto que le preocupan nuestros mayores, espero que cuando se inaugure la oficina de atención al cuidador dependiente sea la primera que esté allí. Porque las instituciones han de estar al servicio de las personas mas vulnerables y no de los partidos políticos corruptos que se reparten sobres de mordidas para pagar sus vicios no tan ocultos. Pero no se ha actuado así de bien con todos nuestros mayores en la ciudad de Alicante. El cierre del centro de día de Plaza América ha supuesto un duro golpe para el día a día de 40 personas y sus familias que necesitan de manera urgente que se las que se les solucione esta situación. Yo sé que la señora Begoña está trabajando insistentemente, pero le animo, le animo a que siga buscando un lugar adecuado para ellos. Tanto este Ayuntamiento como la Generalitad Valenciana debe de abordar la

dejadez institucional, remover las trabas que impuso la señora Oltra y que han conducido a su cierre y encontrar una solución ya. Y esta solución, obviamente pasa también por pagar a la empresa lo que se le debe, porque los trabajadores, sí es cierto que han cobrado, pero han cobrado de la empresa porque el Ayuntamiento, a pesar de que el crédito se aprobó en este pleno en julio, no ha cumplido su parte. Desgraciadamente este impago no es un caso aislado. Se deben más de 3 millones de euros a una de las principales empresas de la ciudad. La empresa de socorrismo sigue sin cobrar después de años y recibimos quejas prácticamente a diario de multitud de asociaciones de todo ámbito con problemas del cobro en las subvenciones. Está bien que todos acudamos a sus actos sociales, culturales, festeros, que nos hagamos fotos, que seamos pregoneros, que seamos mantenedores, pero esos eventos cuestan dinero y no poco. Y si nos comprometemos públicamente a ayudarles, al menos debemos cumplir sin excusas, porque no podemos poner en riesgo ni nuestras fiestas, ni nuestras hogueras, ni nuestras semanas santa , anti menos aún a las personas responsables de las mismas, porque la dejadez de este ayuntamiento es a lo que se enfrentan cada año, porque la cultura no es únicamente un motor económico y de generación de empleo, sino es un vehículo para mantener y transmitir nuestras tradiciones como pilar fundamental de nuestra identidad. Y para muestra un botón, tenemos la plaza de toros llena en cada evento celebrado y sin embargo está absolutamente abandonada y que lo único que nos puede hacer sentir es vergüenza cada vez que los alicantinos o turistas entran en ella. Porque la tauromaquia con esos llenos cada día de ferias de hogueras demuestra ser un valor esencial y debemos seguir cuidándolo, como propone Vox, a esa escuela taurina que tantas y tantas alegrías nos ha dado y que con el apoyo suficiente seguirá dándonos. El cuidado de la cultura pasa por la mejora de las infraestructuras culturales y tampoco tenemos ninguna noticia de la reforma del teatro principal o del supuesto proyecto, como ha dicho el señor Barcala, que todavía no tenemos la oposición eh dicho proyecto. Uno de los edificios más significativos de Alicante, que se cae a pedazos porque la Generalitaty el Ayuntamiento, ambos gobernados por el Partido Popular, se niegan a sentarse a trabajar y a cumplir lo que desde año años vienen anunciando. Y tras este breve resumen del análisis del estado de la ciudad, que podría llevar horas, incluso días, podríamos resumirlo aún más y en una sola palabra, dejadez. Pero no una dejadez estéril, no, una dejadez colmada de desidia. En esa dejadez la que nos ha llevado a ser una ciudad insegura. Esta dejadez la que nos ha llevado a dejar un centro de día y dejar a 40 ancianos en la calle. Esta dejadez la que hace que edificios como este palacio consistorial, el castillo de Santa Bárbara o nuestro teatro principal seca caigan a a pedazos. Esa dejadez la que lleva a mantener hundimientos en nuestras calles durante meses o incluso años. Es esa deiadez la que hace que empresas con contratos públicos lleven años sin cobrar lo que se les debe y es esa dejadez la que nos mantiene como una de las ciudades más sucias de España. Y no será porque no proponemos soluciones, porque que nadie lo olvide. Nos debemos a los alicantinos e intentamos hasta la saciedad hacer una oposición útil y constructiva, pero es muy muy difícil. Más de 2 años para tener vehículos policiales por leasing, todo pegas. Más de 2 años para tener una comisaría en la zona norte o que se termine de una vez la playa de San Juan. Todo Pegas. Más de 2 años avisando de pavimentos y aceras en un estado lamentable. Todo pegas. Y si por y si lo último que hemos

propuesto el auténtico plan de choque en limpieza suficientemente ambicioso para lavar la imagen de la ciudad que se encuentra muy dañada tanto de caras a los alicantinos, que es lo más importante, pero de caras a los turistas, seguramente y desgraciadamente también encontraremos pegas. Y esa dejadez, señoras y señores del equipo de gobierno, señor alcalde, tiene consecuencias. Hemos dicho desde el primer día del mandato que nuestra prioridad es que los acuerdos, las medidas que llevaron a 22,000 alicantinos a votar a Vox se vean cumplidas y nos encontramos a las puertas de unos presupuestos para el 2026 con en torno a 30 medidas pactadas pendiente de ejecutar y en algunas de ellas se vienen arrastrando desde el 2024. Lo dicho, pegas y excusas y ya no nos valen. Hemos tenido una paciencia infinita porque entendemos que las necesidades de los alicantinos tienen prioridad. Pero habida cuenta de que esas necesidades tampoco están siendo satisfechas como se merecen, el vaso está rebosando. Tampoco nos valen los discursos de que en 3 meses que resta de ejercicio no va a dar tiempo a dar cumplimiento a muchos de los pactos, porque como hemos dicho, no son pactos de hace una semana, sino pactos de hace como mínimo un año, como por ejemplo en noviembre del 2024, cuando nos reunimos con infraestructuras para ver el proyecto que estaba guardado el de retén de Juan XXIII. Ya ha sido ahora, el 7 de octubre cuando se probó el proyecto, que es básicamente una modificación del que ya existía 11 meses para modificar unos planos. ¿Ustedes lo ven serio? No sé si ustedes sois conscientes desde después de todo lo que gobiernan en minoría y que del cumplimiento de nuestras medidas depende que la ciudad de Alicante pueda tener o no presupuestos. Nosotros no nos sabemos indispensables, lo sabemos. Ahí tienen al PSOE con los que pactan la persecución de los pisos turísticos y los catálogos de protecciones o a Compromís con los que pactan el recorte de horarios o veladores, incluso al señor Cope que no pactan con nada, pero también lo tienen. Pero lo que sí tenemos muy claro es que si ustedes quieren pactar con nosotros deben de respetar a los 22,000 alicantinos que votaron a Vox y a su programa en mayo del 2023. El ninguneo a todos ellos es un palo en las ruedas para llevar a cualquier tipo de acuerdo y nuestra paciencia y la de los alicantinos tiene un límite. No vamos a escuchar más excusas ni más responsabilidades entre unos y otros. Nuestro trabajo es la defensa útil y decidida y nuestras necesidades y aspiraciones. Y ahí hemos estado y ahí vamos a estar. Ni mis compañeros ni vo les debemos nada a ninguno de ustedes."

Toma la palabra **D^a. Ana Barceló Chico**, Portavoz del Grupo Socialista, realizando la siguiente exposición:

"No mienta, señora Robledillo, no mienta. Usted actúa en este pleno como hooligan del Partido Popular. Yo creo que le deberían de premiar con una portavocía adjunta este teatrillo, porque Vox interpreta el papel de socio díscolo del Partido Popular, pero en realidad

es un socio fiel. Mire, señora de España, yo creo que usted no me ha escuchado. Tampoco sé si es porque no ha podido prestar atención o porque simplemente no le interesa lo que yo he dicho. Usted acusa al Partido Socialista de que siempre estamos obstaculizando. Yo le recuerdo que hemos reclamado aquí en este pleno al gobierno de España junto a ustedes. ¿Qué hemos reclamado? Hemos reclamado la tercera pista del aeropuerto. Hemos reclamado la retirada de las vías de la costa. Hemos pedido medios y ayudas para los enfermos de Ela cuando ustedes lo han traído aquí. Nos hemos sumado a la agenda jurídica para evitar los macrodepósitos. Hemos aprobado ordenanzas y hemos aprobado iniciativas que usted ha traído, inclusive recientemente un pacto para evitar ese desequilibrio que actualmente hay entre el turismo y la ciudad. Así es que usted no ha escuchado absolutamente nada. Pero es normal. Lo que nosotros sí que no hemos escuchado, señora de España, es no le hemos escuchado ni le hemos oído levantar la voz contra el señor Mazón. La conexión del Tram con la plaza de luceros lo dejó licitado el Botanic. La vía parque, que tiene que hacerlo la Generalitat no tiene presupuestos ni plazos de ejecución. El palacio de congresos, yo creo que eso lo dejamos para dentro de dos o tres legislaturas. El Conservatorio de Alicante ha cumplido 25 años y sigue esperando instalaciones dignas. El rico Pérez, que se prometieron inversiones de urgencias antes de comenzar la temporada 252026, todavía no se ha hecho absolutamente nada con graves deficiencias de humedades, goteras y baños en un estado deplorable. Además de deterioro estructural, el Instituto de la de la Memoria todavía estamos esperando. Por tanto, lo que yo no he oído en este pleno es alzar la voz contra el señor Mazón o no contra el señor Mazón para exigir al señor Mazón que cumpla con sus acuerdos como el Tram con la ciudad de Alicante. Nosotros sí que nos hemos sumado a iniciativas, pero es que nosotros cada vez que hemos traído algo para reclamarle al consell del señor Mazón, ustedes han votado en contra. Nosotros sí que hemos votado a favor de iniciativas que consideramos que eran buenas por la ciudad y que eran exigibles al gobierno de España y lo seguiremos haciendo porque eso es defender Alicante. Y cuando usted, además, señora de España, habla que obstaculizamos y que nos hemos alegrado muchísimo de que los fondos europeos no nos los hayan concedido para llevar a cabo 10 proyectos de decir que se equivoca. Como usted no me escucha, no sabe que yo dije que era una noticia triste, pero nosotros no podemos defender nada porque desconocemos cómo han hecho ustedes la gestión y tendrán que ustedes revisar esos proyectos. Y por qué la Unión Europea le rechaza con criterios técnicos, no es como aquí que se utilizan otros criterios en urbanismo, con criterios técnicos le rechazan esos 10 proyectos. No se lo puede usted achacar al gobierno de España, ni siguiera a Pedro Sánchez. ¿Sabe por qué, señora de España? Se lo voy a contar. Mire, actuaciones que están recogidas en el en el plan edil, ¿vale? 10 actuaciones. Ustedes solicitaban una financiación europea del 60% de los fondos. Vale, pues le voy a ir enumerando. Por ejemplo, adecuación del colegio López Soria como centro de proximidad incluido y estaba incluido en el presupuesto del 2024 y ustedes no lo ejecutaron y ese colegio estaba además con una financiación bancaria de un préstamo de 48 millones de euros. que este Ayuntamiento aprobó. Seguimos. Por ejemplo, el nuevo pabellón polideportivo Tómbola con criterios de sostenibilidad estaba incluido en el presupuesto del 2024 1,857,000 contrapréstamo. También está aparcado. Renovación integral de la plaza de

Orán. ¿Sabe cuándo se aprobó este proyecto? ¿Sabe cuándo se aprobó? 2022. Muchos de estos proyectos que he leído entran y salen y ustedes reciclan más de lo que deberían y menos en el mercado central, pero aquí reciclan todos los proyectos como quieren. Renovación integral de la plaza de Dolcainer Lluis Avella estaba anunciado en el plan integral de la zona norte en el año 2022. 2022 con un proyecto ya que está redactado. A ver que yo me aclare. Ustedes cogen 10 proyectos que han metido en los presupuestos sucesivamente. Entran y salen. Entran y salen. Cuando usted ve que hay algún barrio que está molesto, la ciudadanía está inquieta, entonces sale el anuncio. Esto siempre es así. sale el anuncio, ustedes anuncia que se va a hacer, hacen una modificación de crédito, incorporan crédito a ese proyecto, llega el final del ejercicio y ese crédito va remanentes. ¿Por qué? Pues porque no se ha ejecutado. Mire, la plaza de Orán eh, la anunciaron a Bombo y Platillo. 12 de julio del 2022, nota de prensa del propio ayuntamiento. Entonces, ¿de qué estamos hablando? ¿Son necesarios estos proyectos? Sí. ¿Hay que hacerlos? Sí. Es necesario para la ciudad de Alicante, sí. ¿Qué está bloqueando ahí? El Partido Socialista no está bloqueando nada. Está pidiendo que se ejecute con fondos propios. Y así se lo trasladó al alcalde y le he dicho que si fuera posible que se ejecutara con fondos propios. ¿Qué tiene que ver aquí Pedro Sánchez? Si es que usted siempre señalan eh eh están señalando constantemente para no dar explicaciones de su gestión. Si nos hemos reunido con vecinos a los que ustedes les ponen excusas de no recibir subvenciones y le están diciendo que es por culpa de Pedro Sánchez. Si eso en resumidas cuentas se traduce en cuando no sé qué hacer, entonces la culpa es de Pedro Sánchez. Esto es así porque mire, Pedro Sánchez, la verdad es que como ha ido bien la economía durante estos años ha eh ha aportado a este Ayuntamiento desde el 2018-2025 39 millones y medio de euros en transferencias. Y si y si a eso le añadimos todo lo que se está y se va a llevar a cabo en la ciudad de Alicante, creo que estamos hablando de muchos millones de euros. Por tanto, señora Mari Carmen de España, no confunda. Se lo he dicho al principio, pero como no me escucha el discurso, la crítica no la confunda con un obstáculo. Es importante que nosotros expoleemos al gobierno de la ciudad para que cumpla con la ciudadanía. Le podemos probablemente usted está en otra dimensión y yo estoy en otra seguramente, pero desde luego le digo que si usted sale a la calle, la ciudad que usted dice que tenemos no es la que los ciudadanos piensan que es donde viven. No me voy a introducir en el top 10 porque eso se lo dedicaré un día en un pleno para explicarles dónde está situado el Ayuntamiento Alicante respecto de todas las ciudades europeas de su tamaño y eso bien merece una iniciativa. Mire los señores de Vox que se han ido porque no querían escuchar. Señora Begoña Gómez, yo creo que usted me entenderá. Perdona, señora Begoña. León, mire. La Sí, sí, lo sé, sé perfectamente me he equivocado. Pido disculpas. Begoña León. Eh, mire usted, la oficina antiaborto, le vuelvo a repetir, es una privatización de los servicios sociales de Alicante. ¿Sabe lo que va a contar? Lo que han licitado ustedes. Va a contar puesto de trabajo, una trabajadora social, dos educadores sociales y una psicóloga. Esto mismo lo tienen los equipos bases de los servicios sociales de Alicante. Va a contratarlo a través de una empresa. ¿Por qué no estabiliza las plantillas? ¿Por qué no regulariza la situación?

¿Por qué no adecua las plantillas a las necesidades que tiene Alicante en vez de externalizar y privatizar con un agravante? en que esta oficina además están en las instalaciones del Ayuntamiento de Alicante, una empresa privada trabajando desde las dependencias municipales de este ayuntamiento. Yo creo que eso retrata perfectamente el chantaje de voz y la aceptación del Partido Popular a esas políticas."

Cierra el segundo turno de intervenciones, **D**^a. **M**^a. **del Carmen de España**, Portavoz del Grupo Popular, quien expresa lo siguiente:

"Sí. Miren, lo vuelvo a reiterar. Escuchamos el mismo discurso de siempre, las mismas frases, el mismo guión, el mismo discurso en bucle todos los años. Es que nada cambia. No se enteran de nada y peor aún mienten con auténtico descaro. Ustedes son, y lo digo con muchísima claridad, los peores enemigos de Alicante y de los alicantinos, porque solo desean un Alicante triste, paralizado, oscuro, con estas nubes que hemos tenido estos días. Eso es lo que guieren usted para Alicante. Un Alicante que dependa de su victimismo, de su relato de eterna queja. Pero lo siento, es que esa película ya no cuela, es que Alicante avanza y lo hace a pesar de ustedes. Siguen en la estrategia política de utilizar esas cortinas de humo para para tapar sus vergüenzas. Pues claro que nos afectan los problemas a nivel nacional, sabe que por culpa de esas flotillas, de esos hermanísimos, de esas mujeres, de esas novias dudosas, de esos ministros entre quejas, no tenemos presupuestos generales del Estado y por lo tanto no tenemos la financiación que nos corresponde, por supuesto que lo vamos a reivindicar y no nos vamos a cansar de hacerlo. Los alicantinos no son ingenuos, es que ya no sirven las excusas. Ven gestión donde ustedes ven excusas, ven resultados donde ustedes solo montan ruido. Su mediocridad política no tiene límites, ni saben ni quieren aprender. Y la política no es repetir un eslogan ni vivir en el titular fácil. La política es gestionar, decidir y asumir responsabilidades. Y es ustedes, ustedes es que no lo conocen, señor Cope, si es que viene aquí sin propuestas, viene para que llevemos adelante su programa electoral. Perdone, tuvieron la oportunidad de hacerlo cuando gobernaron y es que no hicieron nada. Se lo vuelvo a repetir. És usted un solo concejal. Pues hágaselo hágaselo ver. Yo entiendo que están acostumbrados a que cuando gobierna el Partido Popular en gestiona en tiempo récord los que ustedes son incapaces de hacer cuando ostentan ese privilegio. Perdone, señor Cope, si es que después de escuchar todas sus intervenciones y todas las inversiones y proyectos que ha anunciado el señor alcalde, que hemos hecho y que vamos a hacer en infraestructuras en esta ciudad, es que solo y solo en la mitad de este mandato, ¿eh? Y quiere que lleguemos a todos los barrios, pero tranquilo, tranquilo, llegaremos, llegaremos. Pero yo creo que hay que tener mucha cara dura. Señor Mas, he hablado de sueldos pagados por todos. Claro que sí, porque ahora depende de quien los cobre, pues se les cuece más o menos, ¿no? Según a quién nos refiramos, les cuece más que cobre o no por todos los españoles o por todos los ciudadanos. Eh, ese es el sectarismo. Ahí sí que podemos elegir y señalar a ver quién cobra, qué y de quién. Pues le recuerdo que usted se sale de los consejos, eh, y usted cobra por estar ahí para hacer declaraciones a los medios o en ruedas de prensa, cuando usted es miembro de esos consejos y de esos patronatos y se sale y no vota los puntos, eso es una irresponsabilidad. Eso es una irresponsabilidad. Se hace abanderado de las fiestas de esta ciudad que critica y además les invitan les invita a irse. Es que yo creo que no ha existido en la historia de este ayuntamiento a ningún concejal que lo hayan invitado a irse de un acto de algunas fiestas de la ciudad. No sé. Y sabe qué, no ejecutarán. Claro que no, porque no van a gobernar. Lo hicieron mal en la comunidad y en esta ciudad cada vez pierde más credibilidad. Se lo vuelvo a recordar como al señor Cope. La legislatura anterior, tres concejales. En esta dos vamos a ver la siguiente. Vamos a ver la siguiente. Señora Barceló, qué fina tiene la piel y qué aludida se siente por todo. Pues se lo voy a Sí, que lo voy a voy a hacer referencia al señor Mazón. Claro que sí. Pero. ¿sabe por qué? porque ha traído a esta comunidad la libertad educativa, la gratuidad, la gratuidad para que todos los niños de 0 a 3 años no tengan que pagar eh su educación porque la tengan gratis, universal, que eso sí que les duele, ¿verdad? Eso sí. Y sabe qué más ha traído colegios. Vaya, colegios, la Almadraba, el Somni, proyectos que han tenido Pues sí, el señor Mazón ha traído colegios como la Almadraba, que ya es una realidad, como los futuros proyectos que va están redactándose de los cinco institutos que ha nombrado el señor alcalde, porque va se ha transformado en centro de formación profesional integrado el Leonardo da Vinci después de años y años reivindicándose. Eso lo ha hecho el señor Mazón, señora Barceló. Pero es que le voy a decir más. También va a traer centros de salud, Garbinet, Condomina, La Torreta. Es que es mucho más en media legislatura que ustedes en 8 años de gobierno. Y sí, ha desbloqueado el Somni, lo ha desbloqueado porque el Botanic lo tuvo lo tuvo en su mano y nunca lo hizo, como vamos a desbloquear también La Cañada. Y tanto los alumnos del Somni como la Cañada por fin van a ver iniciar las obras de sus centros educativos, cosa que jamás ustedes, el Botanic, quisieron hacer porque ese papelón, ese papelón lo necesitaban para venderlo. Eso es lo que necesitaban, porque si no, porque si no ya estarían construidos. Y bueno, las obras del Tram, señora Barceló, por favor, pero si le dejaron el el túnel hecho. 8 años de verdad le ha costado al señor Puig terminar el tramo y empezar la estación central. 8 años. Es que yo creo que vino a esta ciudad a inaugurarlo cinco veces, por lo menos cinco veces. Y en esos en esos 8 años y esas cinco inauguraciones fue incapaz de iniciar las obras. Pues no lo sé. Y sí, claro que hablamos del señor Mazón, pero por todo eso, por todo eso y mucho más que va a hacer para esta comunidad. Y quieren que hablemos de los fondos. Es que esto también es tener mucha mucha jeta. O sea, como no nos dan los fondos, pues por favor, venga, háganlo ustedes. Bueno, pues que liberen los remanentes. Por favor, pidan enérgicamente que liberen los remanentes para que este ayuntamiento pueda ejecutar todas sus inversiones. Mira, les molesta que Alicante funcione, les moleste a que haya orden, les molesta que haya modelo de ciudad, les incomoda el proyecto Alicante 4D, el plan general serio y participativo que incorpora el 80% de las aportaciones ciudadanas, participaciones que que no le que a ustedes no les encajan por porque como si no manipula los resultados de su participación,

no les encaja y no les gusta. Cuando la gente opina libremente es que no les gusta tanto, les molesta que el Ayuntamiento funcione porque si Alicante avanza, su discurso de desastre se derrumba. Ustedes vienen a hablar de colegios, de centros de salud, pero que es que no han hecho nada, que han gobernado durante 8 años, señora Barcelo, usted fue consellera, han gobernado 8 años y no han hecho ni un colegio, ni un instituto, ni un centro de salud, nada de nada, ni una vivienda. Nosotros hemos puesto en marcha el mayor plan de mantenimiento de mejoras de centros educativos en décadas, más de 20 proyectos, 1,3,000000es de euros anuales, el triple de lo que ustedes destinaban y hemos desbloqueado el Edificant. Es que les incomoda que ayudemos a las familias. Claro que vamos a trabajar con esa oficina de la maternidad porque, ¿sabes lo que les molesta? Que rompe su dogma. Les incomoda que seamos prácticos donde ustedes son ideológicos. Mientras ustedes convierten cada problema en una pancarta, nosotros ofrecemos soluciones con asistencia, orientación y ayuda directa. Es que su su progresismo es una postal de propaganda, mucho discurso y acción cero. Y sí, vamos a realizar esas y muchas más inversiones para esta ciudad. No me voy a alargar los 50 minutos que el señor alcalde ha tenido a bien de informarles con hechos y proyectos reales, con hechos No es que les recuerdo que el. No, y lo digo y lo señalo porque tuvimos un alcalde de izquierdas que no se es que no tuvo no tuvo la deferencia de los debates del estado de la ciudad de hacerlos y si los hacía de intervenir. Así que denle muchas gracias al alcalde que tienen ahora por dar explicaciones e informarles de todo lo que se está llevando adelante en esta ciudad. Y sí, y sí, porque con Luis Barcala, con ese con ese alcalde que está haciendo todos estos proyectos y está llevando a la ciudad hacia delante, vamos a seguir construyendo un Alicante mejor, unido, conscientes de las necesidades reales de su gente y lo haremos a pesar de sus ataques, de su negatividad, de su bloqueo constante. Trabajaremos para todos los alicantinos sin distinción y ni sectarismo, porque cuando se nos dio esta responsabilidad, la de gobernar, la asumimos con la convicción de que teníamos que servir para todos. Yo espero de verdad que algún día, algún día puedan dejar de intentar frenar lo que funciona y puedan dejar de convertir cada avance en una trinchera porque nos gustaría contar con la oposición, pero con una oposición responsable, capaz de sumar y no de restar. Les pido que dejen de bloquear porque Alicante se merece unos representantes públicos que respeten su futuro, no que los saboteen."

Termina el debate del Estado de la Ciudad con la siguiente intervención del **Alcalde- Presidente**:

"Quiero decir en primer lugar que es muy complejo dar la réplica a los discursos que solo y exclusivamente contienen adjetivos. Es muy complejo. Así que no les voy a torturar intentando hacer un ejercicio por otro por otra parte absolutamente inútil. En segundo lugar, admiro profundamente las legítimas en intenciones de todos y cada uno de ustedes, sean más o sean menos por en gobernar. Pero hay una cuestión que es absolutamente

indiscutible en este preciso momento. Gobernamos nosotros. Entonces, respetando respetando el las esas legítimas aspiraciones, eh, ¿por qué no soñar, verdad? Bueno, pues vamos a hablar de lo que es el hoy, de lo que va a ser el mañana y en algunos casos no es un mañana estrictamente cercano precisamente. Eh, voy a dedicar, por tanto, mi tiempo a ir desgranando h los proyectos que en los que estamos en este momento trabajando, que estamos impulsando y que van a ver la luz en los próximos meses. Son muchos y les puedo asegurar que de gran calado para la ciudad. Presten atención. Algunos incluso pueden sorprenderles, ¿no? Sí, sí, sí. Es que creo que es importante que en este debate del estado de la ciudad se haga este tipo de anuncios, se haga este tipo de propuestas más allá de los adietivos. Nuestros objetivos ahora que hemos pasado el ecuador de la legislatura, están bien claros y pasan por seguir impulsando una política de vivienda expansiva con la construcción de más de 6,000 viviendas que hacen falta para atender las necesidades de la ciudad y de las que ya he hablado en mi intervención anterior. forman parte de nuestros objetivos, como es lógico, el seguir generando empleo y oportunidades para los alicantinos, algo de lo que los datos encima de la mesa ya les he hablado también en mi intervención anterior. Continuar atravendo inversiones a nuestra ciudad, impulsar provectos que meioren los servicios públicos, incrementar las dotaciones y seguir transformando nuestra ciudad. Y todo esto lo vamos a hacer fomentando todo tipo de políticas, desde la colaboración público y privada pasando por la captación de inversiones de otras administraciones públicas y con inversiones con fondos propios. Todo ello a pesar de los palos en las ruedas, repito por enésima vez, que nos pone el gobierno de España, el gobierno de Sánchez, como ha sucedido con los fondos ... de que los dispongan, nos permitan liberar los remanentes de tesorería sin que para las inversiones necesarias, que nos hemos quedado sin financiación computen muy sencillas. Quiero comenzar anunciando que vamos a poner en marcha un plan de choque de limpieza, tal y como debatimos en último pleno a propuesta de Vox y que nos comprometimos con ellos a ejecutar. No me duelen prendas en reconocer que la limpieza de la ciudad hay que mejorarla. No tenemos ningún problema porque asumiendo las cosas es como luego se obtienen los avances. Se han obtenido mejoras importantes hasta ahora, pero queremos hacer más. Por ello, el próximo presupuesto municipal incluye ese plan de choque en que nos pedía Vox y que también algunas asociaciones de vecinos se han sumado. Este plan de choque consistirá de inicio en la contratación de cerca de un centenar de nuevos barrenderos para reforzar la limpieza de todos los barrios de la ciudad. Con ello podremos dar un mejor servicio de limpieza también los fines de semana, la intensificación de baldeos en las zonas que lo requieran y la puesta en marcha de una aplicación móvil donde recoger las incidencias. Estas actuaciones concretas se suman a otras actuaciones que no son tan llamativas, pero que sí son importantes, como es la puesta en marcha del nuevo ecoparque, así como la reforma integral del actual. Está en proceso, asimismo, la incorporación de cinco nuevos inspectores para garantizar la prestación óptima del servicio y el cumplimiento de la ordenanza por parte de los usuarios. Proceso de selección que se está produciendo en estos momentos. Los alicantinos mantenemos el reto, la ilusión y el compromiso de seguir avanzando en la misma línea de actuaciones que nos

han situado como una de las ciudades más atractivas de España y de Europa para vivir, para visitar y para invertir y prosperar. y y perseveraremos en ese aliento porque estamos trabajando en una ambiciosa propuesta de proyectos en todas las áreas para seguir transformando y modernizando la décima ciudad más poblada de España, desde la apuesta por la peatonalización a nuevas instalaciones deportivas de gran calado en diferentes barrios, pasando por la cultura, la nueva movilidad urbana y los servicios públicos. Les anuncio que ya no hay marcha atrás para la peatonalización de la plaza del Ayuntamiento, tal y como anunciamos a comienzo a comienzo de este año. No voy a darles fechas exactas, pero ya les adelanto que el próximo año la plaza estará cerrada al tráfico y será para disfrute de todos los ciudadanos. La reacción del proyecto está va muy avanzada. Creemos en una ciudad amable y abierta donde el peatón sea el principal protagonista de Alicante. Queremos que un lugar tan emblemático para todos los alicantinos esté libre de coches para dar continuidad también al corredor peatonal de más de 25,000 m² que ya conforman el eje Explanada mercado central por Bailén y por avenida de la Constitución. la nueva plaza Rambla Explanada y las calles adyacentes entre Castaños, Plaza Nueva y Plaza de la Montañeta. Este proceso de peatonalización se realizará por fases. En primer lugar, se cerrará el paso de vehículos privados y posteriormente, ya con el cierre definitivo, se cerrará el paso también al transporte público, de tal modo que la plaza quedará completamente cerrada al paso de vehículos. Estamos transformando el presente de la ciudad, pero también miramos hacia el futuro, de acuerdo con la estrategia municipal Alicante 4D, un modelo de ciudad mediterránea que siente las bases de planificación urbana hasta 2050, pero nuestra decidida apuesta por la accesibilidad, la sostenibilidad, la peatonalización y el desarrollo urbano, social y comercial va mucho más allá. Y este debate es el mejor momento para anunciarles nuestro proyecto de transformación y recuperación del eje Plaza de Toros, auditorio de Campoamor y Complejo de las Cigarreras, que forman parte de forma preferente en nuestra estrategia de ciudad para impulsar lo que hemos llamado Alicante Nuevo Centro. Es un proyecto, siento que no tenía, no lo hemos podido traer más grande. No se ve. Se ve muy bien. Un proyecto que va más allá de la revitalización, impulso de la oferta cultural de nuestra ciudad, porque servirá de motor de un espacio que volverá a brillar con fuerza y que comprende la calle San Vicente, que pasará a ser peatonal, y de la reurbanización del entorno de la plaza de toros con una transformación de la plaza de España en un gran espacio peatonal anexo. Este ambicioso programa de transformación tiene como objetivo expandir el tamaño del centro urbano, generar valor añadido para los ciudadanos, aumentar el dinamismo económico y crear un nuevo corredor turístico que descongestione el centro histórico actual. La creación de este corredor conectará orgánicamente el centro actual con el eje de Alfonso El Sabio, Plaza de Toros Cigarreras, estableciendo un nuevo polo de atracción cultural y de entretenimiento que dinamizará la zona y favorecerá la renovación del tejido residencial y comercial. Ya tenemos realizados los estudios urbanísticos y hay un informe también de tráfico que lógicamente deberán ir complementándose con otros y más adelante se establecerán las fechas de ejecución. Antes deberán completarse los proyectos que forman parte de ese Alicante Nuevo Centro. Este ilusionante proyecto se integra perfectamente con el diseño del nuevo planeamiento urbano de Alicante que contempla la creación de de nuevos nodos de

centralidad urbana, potencial el barrio comunidad compacta de desarrollo urbano y apuesta por una ciudad policéntrica. Estoy convencido de que esta nueva área cultural, social, comercial y de ocio va a revitalizar absolutamente nuestra ciudad. Dentro de ese marco y entre los primeros proyectos que vamos a ejecutar de forma inmediata, puedo avanzarles el nuevo museo que dará sus primeros pasos en la ciudad de Alicante el próximo año. El Centro Cultural Las Cigarreras albergará un nuevo museo para acoger grandes exposiciones internacionales muy codiciadas por otras ciudades, de lo que ya les daremos información más adelante y que se convertirá en un espacio de referencia en toda España. Todo eso ha sido posible tras la inversión de más de 12 millones de euros solo en la reforma de la primera fase del compleio de la Casa de la Misericordia, que cuenta con más de 6000 m² de superficie para actividades museísticas, artísticas, de cultura en general e innovación. Este futuro museo lo hemos podido levantar gracias a fondos europeos y propios a los que sí recibimos. Vamos a convertir la plaza de toros en un espacio multiusos para la cultura, el ocio, la música y múltiples propuestas de carácter lúdico y recreativo durante todo el año. Ya es un éxito como lugar de conciertos y como coso taurino. Este año con más de 55,000 espectadores y vamos a convertirlo en un espacio dinamizador de todos los barrios que confluyen en torno a la plaza de España. Queremos abordar la reforma integral de la plaza para que sea junto con el complejo las cigarreras un recinto polivalente del siglo XXI con todos los avances y mejoras necesarias para que sea el epicentro dinamizador del ocio y la cultura de la ciudad preparado para celebrar grandes eventos. A estas dos grandes apuestas culturales hay que añadir el Auditorio Provincial de Conciertos ADA, situado en el mismo eje geográfico que ya supone una magnífica rehabilitación de estos barrios y sus entornos adyacentes, como son Carolinas Altas y Bajas, San Antón Campoamor y Altozano. En definitiva, todos los barrios ubicados entre los dos castillos. En este sentido y para completar los proyectos anunciados, impulsaremos el proyecto del aparcamiento subterráneo junto al que dote a este nuevo eje cultural con esa necesaria infraestructura. Y para darle continuidad a todo este nuevo eje cultural y de ocio, vamos a impulsar la peatonalización de la calle San Vicente como principal vía urbana vertebradora de este espacio, que también permitirá prolongar el eje peatonal que ya he mencionado entre la Explanada y el mercado central. Esta medida rehabilitará el comercio y la hostelería de esta calle que se convertirá en un amplio espacio peatonal revalorizando toda la zona. Algo parecido a lo que ya hicimos con la avenida de la Constitución y la calle Bailén y como también vamos a hacer con la plaza del Ayuntamiento. Queremos seguir potenciando la mejora de la movilidad y la accesibilidad peatonal en viarios clave de la ciudad, tal y como suceden en las principales ciudades españolas y europeas. Seguimos apostando porque Alicante sea cada vez más amable, habitable, sostenible v saludable, v reducir el tráfico en determinadas zonas urbanas no solo mejora la calidad del aire y disminuye la contaminación acústica, sino que también nos ayuda a impulsar la economía local al favorecer el comercio de proximidad y el turismo urbano. Queremos que la calle San Vicente, conexión natural entre el centro y el norte de Alicante, recupere el esplendor comercial que tuvo años atrás y su peatonalización nos ayudará a fomentar la movilidad activa y la cohesión social de los

barrios entre los castillos de San Fernando y Santa Bárbara. Este proyecto transformador contempla también la reordenación del Panteón de Quijano con la peatonalización de la plaza de Santa Teresa como conector urbano estratégico del complejo Cigarreras. con la plaza de España. Asimismo, incluye una renovación de la plaza de España en su totalidad priorizando el tránsito peatonal. Nuestra apuesta por la cultura no se detiene con el futuro museo de cigarreras ni con la reforma de la plaza de toros, sino que continúa con la remodelación integral de los antiguos cines Abaseis, presupuestada en 2 millones de euros en una primera fase para crear un nuevo centro cultural para los barrios de los Ángeles, Virgen del Remedio, Tómbola y Divina Pastora. El futuro espacio cultural acogerá actividades de producción de música, ensayo, danza, circo, cine y teatro que dinamizarán todo este entorno de la zona norte. Y no hablamos de ninguna promesa, sino que es una realidad que ya cuenta con la correspondiente consignación presupuestaria en las cuentas municipales de 2026. Después de décadas de olvido y abandono, este equipo de gobierno reactivará la cultura en la zona norte con este espacio que se inspira en instalaciones icónicas recuperadas en otras grandes ciudades. El próximo año acometeremos también la reforma del teatro principal con la licitación del plan director en el que se prioriza la renovación completa del patio de butacas con un presupuesto de partida de 3millones y medio de euros y la reposición del suelo con nuevo pavimento, así como la renovación completa de la cubierta y la fachada de nuestro gran coliseo cultural, que en 2027 cumplirá 180 años de historia. Hasta ocho prestigios estudios de arquitectura se han interesado por la redacción de este plan que contempla las acciones necesarias para la conservación, restauración y uso del teatro, además de los proyectos de rehabilitación y restauración de la fachada y mejora de la sala de espectadores con capacidad para 1072 personas. La renovación de las butacas será una de esas primeras actuaciones que cuenta con un presupuesto de partida de 3 millones y medio de euros. Por cierto, permítanme que abra ahora el apartado deportes anunciando que del día 5 al día 7 de junio de este próximo año 2026 se jugará en Alicante la fase final de la Copa del Rey de Balonmano 2026. Es una noticia que acaba de dar que comunicar la Federación Española de Balonmano. Creo que es una gran noticia para la ciudad de Alicante y para el deporte alicantino. Vamos a seguir modernizando y ampliando el mapa de nuevas instalaciones deportivas en la ciudad. En concreto, vamos a impulsar dos nuevos grandes ejes de instalaciones de primer nivel, una en Vía Parque y la otra en Albufereta, Avenida de las Naciones. Les anuncio que estamos en conversaciones con muy avanzadas con el club más conocido y representativo de la ciudad, el Hércules Club de Fútbol, para la construcción de la futura ciudad deportiva de la entidad blanca y azul en el entorno de Montemar, en terrenos de la Albufereta. Creemos y aquí las primeras infografías que pueden hacerse públicas, creemos de lleno en la en la colaboración público privada y debemos ir de la mano para fomentar el deporte formativo y mejorar nuestras instalaciones deportivas públicas. La ciudad deportiva del Hércules está previsto que se ubique en una parcela de 120.000 m² en terrenos del entorno de Montemar v está concebida como un complejo integral de alto rendimiento que estará destinado a convertirse en un referente deportivo y social para la ciudad. Constará de un mini estadio con capacidad para 3,000 espectadores, con posibilidades de ampliación y además contará con escuelas deportivas, campos de fútbol, piscina cubierta y gimnasio. Eso por lo que

respeta respecta a la ciudad deportiva del Hércules que puedo avanzarles. Al mismo tiempo, estamos trabajando en el desarrollo de un nuevo complejo polideportivo en la avenida de las Naciones en la playa de San Juan, entre la rotonda del campo de golf y el PAU 5, para prestar servicio a esta zona de expansión del término municipal junto al emblemático Parque de la Marjal y el Parque Sergio Melgares. Está previsto que este espacio deportivo disponga de un gran campo de fútbol, pistas polideportivas y un espacio para la práctica del atletismo de alto rendimiento. Estos dos nuevos proyectos de la ciudad deportiva del Hércules y el complejo deportivo Avenida de las Naciones contribuirán a la creación de un gran área saludable entre el Albufereta y el PAU 5 de la playa de San Juan, puesto que darán continuidad a dos recintos deportivos de primer rival, como son ahora mismo el Club Atlético Montemar y el Centro Deportivo Arena de Alicante. Además, este desarrollo ayudará también a crear un gran espacio verde en este área de crecimiento urbano y demográfico. El segundo gran eje para la creación de nuevas infraestructuras deportivas en la ciudad se sitúa en la vía Parque, en la zona norte de la ciudad, para prestar servicio a los barrios de Garbinet, Juan XXIII, 400 Viviendas, Virgen del Carmen, Parque Lomorán, Altozano, Los Ángeles. Tombo, la Rabasa y Divina Pastora. El primero de los provectos del que voy a hablarles, el promovido por la fundación Lucentum para impulsar la ciudad del baloncesto en la calle Pol, que se ubica entre la gran vía y la vía parque en tres parcelas de titularidad municipal con una superficie de 13,000 m². El diseño incluye un pabellón cubierto para varias pistas y tres de minibasket, además de tres canchas exteriores y un edificio moderno y funcional para el alojamiento y la formación de los deportistas. El Ayuntamiento respalda y tramitará esta propuesta tras haber sido estudiada por los técnicos municipales. Será una actuación de referencia para el deporte formativo en la ciudad de la mano de un club que realiza un gran trabajo con la base y los futuros deportistas de la ciudad. Y muy cerca de este punto, también en la vía parque, estamos en conversaciones avanzadas con la Generalitat para construir un nuevo espacio público de tecnificación deportiva que albergará instalaciones cubiertas para algunas disciplinas como son el bádminton, el tenis de mesa, el judo y el remo. Generalitat está buscando espacios para hacer más tecnificación y se está trabajando en la ubicación de unas instalaciones cubiertas. El Ayuntamiento cedería los terrenos que destinaría por las mañanas a sus actividades con los tecnificados de la Generalitat y por las tardes ganaríamos instalaciones para nuestros clubes. El Ayuntamiento se ocupará del anteproyecto y la financiación corre a cargo de la Generalitat,. estará ubicado en el ámbito de la vía, parque y cerca de la avenida de Teulada, entre Tómbola y Los Ángeles. En este espacio ya tenemos el polideportivo de la Vía Parque que funciona pleno en rendimiento con los clubes y el deporte formativo, es decir, que vamos a tener baloncesto fútbol y deportes tecnificados. También quiero explicarles que hemos solicitado una subvención a Generalitat para reformar la piscina de Babel, otra instalación emblemática y muy popular que gracias al nuevo proyecto de reforma que hemos pedido pasará a poder utilizarse todo el año tal y como solicitan vecinos y usuarios. Además, con el apoyo de la Generalitat vamos a destinar unos 600,000 € para la reforma de los vestuarios de la piscina Luis Asensi y hacerla una piscina multifuncional para que pueda utilizarse a lo largo de todo

el año. No me quiero olvidar de mencionar los trabajos que estamos haciendo en la piscina exterior del Monte Tossal para adaptar vestuarios y aseos para personas con movilidad reducida a pie de piscina. Y en la interior también estamos rehabilitando todos los vestuarios que hacía 40 años que no se remodelaban. Al lado de esta piscina hemos llevado a cabo la reforma integral del pabellón Pitiu Rochel y todo su entorno que acoge este año el retorno del balonmano alicantino a la élite de este deporte en España con el torneo EON. Y estamos a punto de iniciar la remodelación del anexo Rafael Pastor para completar la remodelación de este gran espacio deportivo que es el Monte Tossal, en el que también hemos renovado, como comentaba antes, la ciudad deportiva Antonio Vals, el estadio de atletismo Joaquín Villar, las cuatro pistas de padel y el centro de tecnificación. Alicante ama el deporte y disfrutamos de las mejores condiciones meteorológicas y de instalaciones para practicarlo. Les animo a que en las próximas semanas puedan comprobarlo y vivirlo en directo con acontecimientos tan estimulantes como la gran carrera del Mediterráneo, el tercer torneo ATP Challenger del Club Atlético Montemar y la primera maratón Elche Alicante, que cuenta ya más con más de 4,000 inscritos procedentes de todo el mundo que ya han llenado todos los hoteles de la ciudad durante ese fin de semana. En cuanto a la ordenación urbanística. vamos a lanzar un concurso para el desarrollo del sector Nueva Sangueta, que prevé una urbanización equilibrada de la zona con usos para oficinas comercial, residencial, un gran parque y un aparcamiento vinculado al nodo de movilidad de la estación del Tram de Sangueta. Ya hemos acordado con el Colegio de Arquitectos la convocatoria en breve de ese concurso para definir en concreto los usos de este espacio privilegiado, posiblemente el de mayor valor estratégico para seguir impulsando el desarrollo de la ciudad entre dos sitios como son el castillo de Santa Bárbara y la Serra Grossa. Será un proyecto de excelencia y de gran relevancia que contará con una gran zona verde de conexión con el mar y se convertirá en un elemento clave para articular todos los barrios circundantes. Estamos decididos a impulsar cada día más nuestro modelo de movilidad intermodal, coche, autobús, tranvía, bicicleta para optimizar los tiempos de desplazamiento, disminuir emisiones contaminantes y mejorar la calidad de vida urbana en general. Queremos que Alicante sea cada vez más accesible y sostenible y esté mejor conectada. Por ello, estamos muy satisfechos del avance experimentado por otros tres grandes proyectos supramunicipales, históricos y estratégicos en los que colabora y participa activamente este equipo de gobierno, la estación central del Tram, el parque central y la variante de Torrellano. Las obras de la estación central del Tram siguen a pleno ritmo y ya han entrado en una nueva fase de excavación para la construcción de la estructura de las futuras instalaciones, de lo que será parte del gran nodo de transporte intermodal de la ciudad con una inversión de más de 102 millones de euros. La estación central conectará los flujos de largo recorrido ferroviario y por carretera con el sistema Tram y los servicios de autobús urbanos, metropolitanos e interurbanos. Eso es la intermodalidad. Les recuerdo que a pocos metros de esta zona de obras también se ejecuta otro proyecto transformador de la ciudad como es la nueva ciudad de la justicia, Rafael Altamira, que supondrá un gran revulsivo social y urbanístico para los barrios de Benalúa y Princesa Mercedes. Los trabajos que ya se ocupan del montaje de la fachada y encaran la fase decisiva está previsto que concluyan a finales del próximo año, principios de 2027, tras una inversión de casi 80 millones de euros. En

cuanto al parque central, ya se está ultimando el documento de acuerdos entre las administraciones públicas implicadas después de completarse el proceso de participación pública con un registro histórico de más de 3200 consultas de alicantinos. Aceleramos el diseño de este enclave estratégico para un Alicante más verde y meior conectada que además aporte soluciones al problema de la vivienda con la construcción de 1433 unidades, de las que 430 serán protegidas. Y el cuarto hito histórico son los avances para ejecutar la variante de Torrellano con la consiguiente retirada de las vías férreas en el acceso sur por Agua y San Gabriel, la conexión ferroviaria de la ciudad con el aeropuerto y la mejora del enlace del puerto con el corredor mediterráneo. La redacción de los proyectos de la segunda fase ya están en licitación y hemos trasladado al gobierno central la el interés por la máxima celeridad con la declaración de de impacto ambiental para que el proyecto siga dando firmes pasos adelante. Y ya que me hace gesto, señora Barcelo, le diré que hay una diferencia sustancial entre no darte lo que no es tuyo, que son los fondos europeos, que es lo que ha hecho el señor Sánchez, no darnos algo que no era de él, hacer inversiones o al menos prometerlas o acordarlas. Son dos cosas completamente distintas y no es no es en absoluto incompatible el estar reclamando unas y otras. Como ya anuncié al comienzo del actual mandato, estamos muy pendientes de nuestros mayores y en los próximos meses activaremos un nuevo programa para combatir la soledad no deseada con una red de detección temprana con psicólogos, trabajadores sociales, técnicos de integración social y voluntariado. Creemos un plan de acompañamiento telefónico y presencial de actividades de socialización en centros comunitarios y en los propios domicilios para mayores con movilidad reducida. También pondremos en marcha en breve la nueva Oficina Municipal del Cuidador, que hemos acordado con Vox, de la que ya la señora Robledillo ha dado cuenta, un punto de referencia para familias que cuidan a personas dependientes, que contará con servicios de orientación psicológica, formación en cuidados, respiro familiar y apoyo económico, siempre en coordinación con las asociaciones de cuidadores y recursos sanitarios y también estará plenamente operativo el nuevo centro comunitario intergeneracional en Campoamor que prestará servicio igualmente los barrios de Carolinas y Altozano con espacios compartidos para la infancia, la juventud y los mayores. Vamos a activar una nueva central telefónica de atención social. Será un novedoso servicio municipal con teléfono gratuito 900 para gestionar citas y resolver consultas de manera inmediata con atención personalizada que mejorará la accesibilidad a los servicios sociales y reducirá los tiempos de espera. Y con el objetivo de seguir extendiendo y aumentando las prestaciones sociales del Ayuntamiento, ampliamos de cinco a siete las zonas de intervención social para acercar los equipos sociales a los ciudadanos. Creamos un nuevo equipo social en la zona de playas y apostamos por más proximidad, menos saturación y una atención más personalizada en los barrios. Y como ya comenté en mi intervención anterior, vamos a dar continuidad a las políticas de desarrollo económico y captación de empresas e inversiones que han que han propiciado el momento de esplendor que vive la ciudad de Alicante, que representa ya el 25% del producto interior bruto de la provincia. Para ello, el Ayuntamiento potencia el desarrollo de suelo industrial y logístico y se están ultimando los trámites y estudios técnicos para ampliar el suelo industrial de que del que dispone la ciudad. Actualmente se está trabajando en los estudios previos con la Generalitat para ampliar en 650,000 m² el desarrollo del polígono de las Atalayas y 800,000 m² más el parque científico de la Universidad de Alicante. Disponemos de más de 2 millones de metros cuadrados para el desarrollo del cinturón empresarial que permitirán desarrollar nuevas áreas empresariales modernas, sostenibles, tecnológicas y con todo tipo de dotaciones y servicios. Vamos a desarrollar un gran cinturón industrial y empresarial de calidad que consolide Alicante como gran nodo de dinamismo empresarial en la diagonal sur Mediterránea en una apuesta clara por potenciar el sector industrial de la economía de la ciudad. A corto plazo, también tenemos otras actuaciones relevantes para la ciudad, que cuentan con la financiación necesaria al estar contempladas en el proyecto de presupuestos municipales para 2026. Me refiero a la necesaria remodelación de las torres del edificio consistorial como primer paso para cometer la reforma integral del mismo y al inminente inicio de las obras para finalizar el parque de la torreta con más de 3 millones y 6 meses de ejecución. También a la mejora de las plazas de San Gabriel y la misericordia y a la renovación medioambiental integral del parque Lo Morant, magnífica oportunidad para que todos y cada uno de estos provectos citados por todos ustedes los apoyen en el momento en el que el equipo de gobierno traiga a este pleno el provecto de presupuestos. Los presupuestos del próximo año contemplan. igualmente, ya les anticipo, la consignación de 1 millón de euros para la carrera profesional, 1 millón de euros más, acordada también con el grupo Vox para seguir mejorando las condiciones de trabajo y la formación de los funcionarios municipales. Y con este mismo grupo hemos acordado una nueva rebaja del impuesto de bienes inmuebles que anunciaba antes que dejará 1,1 millones de euros en los bolsillos de los alicantinos. Y les adelanto también que este año vamos a constituir junto a la Generalitat y la Diputación la Fundación de la Santa Faz, un hito histórico que une a las tres administraciones en un compromiso conjunto y firme para la preservación de la peregrina y garantiza los fondos necesarios para el mantenimiento, conservación y salvaguarda del patrimonio material e inmaterial del complejo monumental del monasterio de la Santa Faz y de su entorno, así como la promoción y difusión de este conjunto. algo que atañe a lo más íntimo de la sensibilidad de los alicantinos. Este debate que estoy seguro que servirá para contrastar por un lado el balance de lo hecho, pero sobre todo eh abrirá el debate de las propuestas que en definitiva eh es más importante aún que el propio balance hecho de lo realizado. He desgranado los proyectos diseñados para que Alicante siga creciendo, ilusionando a los alicantinos en un modelo de ciudad que estoy seguro, hará que nos sintamos orgullosos. Tener modelo de ciudad, tener proyectos para desarrollar el modelo de ciudad es nuestra responsabilidad porque estamos gobernando. No bajamos los brazos, no dejaremos de asumir nuestra responsabilidad, la responsabilidad que nos han dado los alicantinos, porque no les quepa la menor duda que son los alicantinos los que en este salón de plenos nos han sentado. ¿Y dónde nos han sentado? La ejecución de estos proyectos en los próximos meses y años transformará Alicante del mismo modo que ya lo que ya que lo ya hecho la está transformando. Una ciudad para vivirla y una ciudad de oportunidades. Muchísimas gracias a todos por su atención. Gracias a todos los grupos municipales por sus intervenciones, por sus aportaciones, por sus críticas y también por su eh comportamiento ejemplar, digámoslo

así. Eh, ha sido una mañana, creo que muy productiva y lo que esperemos es que también los alicantinos así lo valoren. No habiendo más asuntos que tratar en el orden del día, se levanta la sesión. Gracias."

Cumplido el objeto de la sesión, la Presidencia, a las catorce horas y veintiséis minutos, la declara concluida. De ella se extiende la presente acta que, con el visto bueno del Sr. Alcalde-Presidente, autorizo con mi firma, como Secretario que doy fe.

V°B° El Alcalde-Presidente,

Fdo.:Germán Pascual Ruiz-Valdepeñas

Fdo.:Luis Barcala Sierra